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налогообложение  
и анархия
Горожане цокают языка-

ми, вздыхают, но достают 
портмоне - без меда зимой 
никуда, заменить этот про-
дукт вряд ли что-то сможет, 
а значит, придется раскоше-
ливаться. При этом, из чего 
складывается цена липо-
вого или каштанового - не 
совсем понятно. Пчелы за 
свою работу вроде гонора-
ров не требуют, а тот факт, 
что пчеловодство в стране 
никакими налогами не об-
лагается, напротив, должен 
был бы стоять на страже 
лояльной политики по отно-
шению к потребителю. Сами 
пчеловоды объясняют стои-
мость килограмма своей 
продукции просто: перекуп-
щики, риски, затраты, отсут-
ствие механизации.

«Анархия» в сфере начи-
нается с того, что количе-
ство пчеловодов на терри-
тории Саратовской области 
счету не поддается. На этот 
вопрос нам не смогли от-
ветить ни в министерстве 
сельского хозяйства, ни в 
районных отделах. «Все они 
частники. Учету особо не 
подлежат, ни за что не пла-

тят. Что нам их пересчиты-
вать?», - удивились в управ-
лении сельского хозяйства 
и продовольствия Калинин-
ского района. Между про-
чим, его в облминсельхозе 
назвали одним из самых 
«пчеловодных».

О численности своих 
«коллег» имеют мало пред-
ставления и сами пасечни-
ки. «Трудно сказать, но оче-
видно, что сейчас появилось 
гораздо больше пчеловодов, 
имеющих 30-40-70-100 и 
более семей пчел. Раньше 
(до перестройки) частная 
пасека в 30 семей считалась 

крупной», - пожимают пле-
чами они.

Проще говоря, пчеловод-
ством занимаются в основ-
ном частники, на языке 
юриспруденции - физлица. 
Те, кто, согласно ст. 217 На-
логового кодекса РФ ника-
ким налогом не облагаются. 
Наравне с получателями 
стипендий, алиментов, соц-
пособий и пенсий.

В соответствии с Налого-
вым кодексом РФ, «не под-
лежат налогообложению до-
ходы налогоплательщиков, 
получаемые от продажи по-
лученной в личных подсоб-

летом в саратове и Энгельсе проходили ставшие традиционными 
медовые ярмарки, на которые съезжались пчеловоды не только из 
разных районов области, но даже из разных регионов страны. мед лился 
рекой. липовый, цветочный, гречишный. светло-янтарного цвета, и 
черный, похожий на смолу. Пахучий, прозрачный, с вкраплениями трав 
и сот, прямо с пасеки - продукт пчеловодства скупался трехлитровыми 
банками и ведрами. «Черпаком дегтя», без которой не обходится не одна 
медовая ярмарка, традиционно стала высокая цена на продукт. 

цены на мед: «черпак дегтя»
Ольга Берес
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ных хозяйствах продукции 
пчеловодства как в нату-
ральном, так и в перерабо-
танном виде, при условии 
представления налогопла-
тельщиком документа, вы-
данного соответствующим 
органом местного самоу-
правления, правлениями са-
дового, садово-огородного 
товариществ, подтверж-
дающего, что продаваемая 
продукция произведена 
налогоплательщиком на 
принадлежащем ему или 
членами его семьи земель-
ном участке, используемом 
для ведения личного под-
собного хозяйства, дачного 

строительства, садоводства 
и огородничества».

Несмотря на такие по-
слабления пчеловодам, 
которые, к слову, корнями 
уходят еще в царские вре-
мена, к ним все же предъ-
является ряд требований, 
в том числе, ветеринарно-
санитарных. Соблюдаются 
ли они - другое дело. Но 
не это главное. Полагаем, 
одним из главных факторов 
развития пчеловодства в 
области стала все-таки ст. 
217 НК РФ, та самая, что 
освобождает пчеловодов 
от налогов. Заметим, речь 
идет только о частниках, 

которые - по официальным 
данным - производят про-
дукцию для себя, а излишки 
идут на продажу. Естествен-
но, что оформляться, как 
юридическое лицо, пчело-
воду не выгодно. На первый 
взгляд пчелиный бизнес 
кажется каким-то идеаль-
ным - налогов нет, основ-
ные «работники» трудятся 
за пыльцу... А ограничения 
- так они в любом деле есть. 
Так откуда же такие высо-
кие цены?

откуда цены растут
Первый фактор - пере-

купщики. Те самые, что ску-
пают мед в больших коли-
чествах у производителей. 
Оптовая цена, которую они 
предлагают, и на которую 
некоторые производители 
вынуждены соглашаться 
– 120-180 руб. за кг. Те 450-
500 руб. за кг, которые мы 
видим на рынках - накрутка 
спекулянтов. Однако сель-
скохозяйственники, гото-
вые сойтись с покупателями 
на более выгодной для по-
следних цене, жестко пори-
цаются. «Оптовая цена меда 
- это фактически его себе-
стоимость, то есть прибыли 
не получишь - она осядет у 
барыг в карманах, - обсуж-
дают главную проблему по-
сетители специализирован-
ного форума «Пчеловодство 
в Саратове», поучая кого-то 
из начинающих. - Среднего 
класса пчеловоды обычно 
мед продают оптом в слу-
чае какого-то форс-мажора, 
когда срочно нужны деньги. 

Этим и пользуются пере-
купщики. Оптом есть смысл 
продавать мед с пасеки в 
200 и более семей».

Пчеловодство - такой же 
бизнес, как и любой другой, 
оправдываются бывалые. 
Один из советов, которые 
они дают новичкам, - «не 
продавай мед по дешевке 
и не корми дармоедов с ба-
зара, мед не пропадет при 
хранении - продашь сам 
зимой». Собственно, это, 
наверное, и есть главный 
ценообразователь.

Второй показатель - не 
менее важный и в некото-
ром роде оправдывающий 
пчеловодов, готовых от-
стоять собственную цену 
- риски. Они очень высоки.

«Как и во всем сельском 
хозяйстве, нужны тепло и 

дожди. От величины этих 
двух условий зависит ме-
допродуктивность тех или 
иных медоносов, причем 
оптимальное сочетание 
влаги и тепла для каждого 
медоноса свое, - поясняет 
один из пчеловодов Сергей 
С., один из успешных пче-
ловодов и, если так можно 
выразиться, предпринима-
телей. Афишировать свою 
фамилию в интернете он не 
пожелал. - Большую роль на 
цену меда оказывает про-
шедшая зимовка. В послед-
ние годы очень часто от-
мечается гибель пчелиных 
семей в осенний период, 
чего раньше фактически не 
случалось. Скорее всего, это 
(так же, как и засушливые 
годы) существенно влияет 
на рост цен на мед».

Еще одна проблема — 
практически полное отсут-
ствие механизации.

«Если американский пче-
ловод один может обслужи-
вать 300- 500 семей, то у нас 
уже 100 семей для одного 
пчеловода - это много. Вся 
механизация в пчеловод-
стве у нас базируется на 
изобретениях местных 
Кулибиных».

Не то, чтобы изобрете-
ний совсем нет. Они есть, но 
… на уровне 1970-х годов.

«Наши предприятия выпу-
скают примитивные механиз-
мы, облегчающие жизнь пче-
ловодам небольших пасек. А 
для крупных пасек, если и 
можно что-то найти, то толь-
ко импортное, причем цены 
будут очень высокие. Трудно 
судить, почему наше пчело-
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Нужен полный запрет 9,56%

 

Ужесточить существующие  
ограничения  23,15%

 

Оставить как есть 60,68%

 

Мне все равно 6,60%
 

САРАТОВ: время былое

1 сентября 1929 года начато введение в Са-
ратове всеобщего обязательного начального 
обучения.

10 сентября 1958 года в Саратове открылось 
новое здание филармонии (теперь Саратов-
ская областная филармония имени А. Шнитке).

17 сентября 1670 года значительный отряд 
саратовцев под командованием атамана Саве-
льева направился на Пензу и взял ее без боя.

22 сентября 1918 года в Саратове разрушен 
памятник Александру Второму, а на его месте 
7 ноября 1918 года открыт памятник Н.Г. Чер-
нышевскому.

1 октября 1794 года открыта типография 
губернского правления, положившая начало 
печатному делу в губернии. До 1917 года - «Пе-
чатня Яковлева» (ныне издательство «Поли-
графист»).

4 октября 1918 года в Саратове открылся 
первый в стране бесплатный для детей проле-
тариата и крестьян Советский драматический 
театр им. В.И. Ленина (ныне Саратовский ака-
демический театр юного зрителя им. Ю.П. Ки-
селева). В день открытия была показана пьеса 
«Синяя птица» Метерлинка.

5 октября 1875 года в Саратове начал дей-
ствовать первый чугунный водопровод.

8 октября 1873 года в Саратове открыты 
музыкальные классы Русского музыкального 
общества; в 1912 году они преобразованы в Са-
ратовскую Алексеевскую консерваторию.

15 октября 1895 года в Саратовском город-
ском театре было установлено электрическое 
освещение - начало электрификации зданий 
Саратова.

27 октября 1799 года была образована Сара-
товская епархия с наименованием епископа 
«Саратовский и Пензенский». В составе епар-
хии было 615 церквей.

Устраивает ли вас качество 
водопроводной воды?

Всего опрошено: 1283 чел 
Дата проведения опроса: 

с 19 июля по 2 августа 2011 года

как вы относитесь  
к законодательному запрету абортов? 

Всего опрошено: 1287 чел. 
Дата проведения опроса: 

с 8 по 23 июня 2011 г.

Да 11,54% 

Нет, я пользуюсь фильтром 68,51% 

Нет, у меня другой источник 7,72% 

Нет, я покупаю воду 12,24%
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водство остается на уровне 
70-х годов, но благодаря 
Интернету можно увидеть, 
что в США автопогрузчик на 
крупной пасеке - неотъемле-
мая часть, а самый трудоем-
кий процесс по откачке меда 
полностью механизирован. 
Крупные пчеловоды имеют 
свои линии по откачке 
меда. Существуют цеха, куда 
пчеловод просто привозит 
рамки с медом и тару, а на 
следующий день получает 
тару с медом, откаченные 
рамки и уже перетопленный 
воск, который получается 
в процессе откачки меда. 
Насколько мне известно, в 
России нет ни одной линии 
по откачке меда, и мне 
трудно представить, что у 
кого из пчеловодов хватит 
сил и средств обзавестись 
такой линией, - вздыхает 

Сергей. - Я как-то побродил 
по иностранным интернет-
магазинам и с завистью 
смотрел, какой ассортимент 
предлагается для пчелово-
дов всех мастей. Нам оста-
ется только завидовать. На-
верное, в России не выгодно 
производить продукцию, 
которая будет пользоваться 
ограниченным спросом».

Какая, спрашивается 
здесь связь с ценой? Из-за 
слабой механизации пче-
ловодство становится уж 
слишком энергозатратным, 
требует много сил, вре-
мени и денег. Например, 
стоимость одной пчелиной 
семьи сейчас составляет от 
четырех до семи тыс. руб. А 
их нужно хотя бы 30. Плюс 
не совсем известно, как та 
или иная порода поведет 
себя именно в наших усло-

виях. Испытывать все на 
собственном опыте - слиш-
ком накладно, остается одно 
- опыт старших коллег.

Сейчас для того, чтобы 
пчеловодство стало при-
быльным, надо «работать на 
пчел», как минимум, 3-5 лет. 
И только потом можно рас-
считывать на прибыль. И то 
не всегда.

«Если бы получать мед 
было бы так просто, как это 
кажется на первый взгляд, то 
ульи стояли в каждом втором 
дворе, - доказывает пчеловод. 
- Я вот думаю, почему у стома-
тологов такие высокие цены? 
Наверное, каждый специа-
лист в своем деле стремится 
получать достойную оплату 
за свой труд. Ведь знания и 
затраченные усилия тоже 
имеют определенную цену!»

Со средними ценами на 
мед в этом году пчеловоды, 
можно сказать, определились. 
270-350 руб. за кг, 900-1400 
- за трехлитровую банку. На 
уровне прошлого года. В этот 
раз на стоимости продукта 
сказались последствия ано-
мального лета 2010-го.

«Отличительная особен-
ность этого года в том, что 
у многих пчеловодов после 
прошлого аномально жар-
кого лета в зимовку пошло 
очень много слабых семей, 
что в конечном итоге от-
разилось и на зимовке, и на 
весеннем развитии семей. А 
в целом, май и июнь для пче-
ловодства были вполне ком-
фортные, поволноваться за-
ставил лишь жаркий июль», 
- поясняют пчеловоды.
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Первого октября во всем мире (и в россии) отмечается день 
пожилого человека. легко ли быть пожилым в нашей стране? вопрос 
риторический...

Фото: Николай Синегубов

«дорогие мои старики...»
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«вот и лето прошло, словно и не бывало...». зато пришла золотая осень. 
совсем скоро будет и холоднее и грязнее, а пока... Просто полюбуемся! 

Фото: Николай Синегубов

осенние картинки
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в саратове прошли антитеррористические учения Фсб. кульминацией 
стала операция по освобождению пассажиров теплохода «москва-62», 
которых «террористы» «взяли в заложники».

Фото: Николай Синегубов

Фсб освободило «заложников»
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к вечеру начинается что-
то страшное... Музыка из 
автомобилей - с огромным 
количеством децибелл. Нур-
галиев вот интересуется, что 
слушает молодежь. Я бы его 
пригласил к себе, чтобы он 
послушал.

- Вы были во многих горо-
дах и странах. Где самая от-
зывчивая и гостеприимная 
публика?

- Публика в разных 
странах разная. Я люблю 
итальянцев. Они очень адек-
ватно все воспринимают. 
Это народ очень искренний. 
Если им что-то не очень нра-
вится, они вежливо похлопа-
ют. Но если им что-то нра-
вится, это совершеннейшее 
безумие творится в зале!

Но русская публика все 
же - самая лучшая! Она спра-
ведлива. Даже если не очень 
понравился исполнитель, 
они будут встречать очень 
тепло и приветливо.

- Анатолий Иосифович, 
когда все-таки будет вос-
становлена филармония 
после пожара?

- Сейчас что-то, наконец, 
зашевелилось. Мы были в 
очень плохом настроении, 
т.к. запланированные от-
дельной строкой средства 
были, как это модно сейчас 
говорить, оптимизирова-
ны. Ведущие солисты и 
артисты написали письмо 
в облдуму. Оно произвело 
впечатление, видимо, со-
стоялось выездное заседа-
ние в здании филармонии. 

Я благодарен тем людям, 
кто заинтересовался этим 
делом. Был поставлен во-
прос о выделении допол-
нительных средств на этот 
год, чтобы подготовиться к 
зиме, чтобы можно было на-
чинать репетировать в ре-
ставрируемом помещении.

Речь идет о поэтапной 
реконструкции здания, оно 
приобретет иной вид, уве-
личатся объем сцены, коли-
чество мест, будет выстроен 
балкон. Планируется малый 
концертный зал, репетици-
онные помещения, гример-
ные, костюмерные. Проект 
хороший.

Когда это произойдет? 
Надеюсь, что в 2013 году. 
Мы уже не рассчитываем, 
что 75-летие филармонии 

в 2012 году отметим в от-
реставрированном здании.

- Добрый день! Как Вам 
работается в условиях, 
когда собственное здание 
фактически не пригодно, и 
приходится выступать в 
консерватории и в экономи-
ческом университете?

- Работается тяжело. Репе-
тировать симфоническому 
оркестру, оркестру «Волга 
Бэнд» приходится в помеще-
нии в Октябрьском ущелье. 
Приходится каждый день 
выезжать на репетиции. С 
9.15 до 14.00 - репетиция 
симфонического оркестра, 
туда и обратно их привозит 
автобус филармонии, потом 
он везет следующий кол-
лектив. По 3-4 рейса каждый 

анатолИй катц:
«мы уже не рассчитываем, что 75-летие филармонии 
отметим в отреставрированном здании»
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руководитель 
саратовской 
филармонии
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- Анатолий Иосифович, 
как вы оцениваете совре-
менную эстраду? Есть ли 
исполнители, которые вам 
нравятся? Хочется ли кого-
то покритиковать?

- Это сложный и нерешае-
мый вопрос. Всегда эстрад-
ная музыка была популяр-
ной, а академическая - нет. 
То, что сейчас происходит на 
эстраде, вызывает крайний 
негатив. Уж слишком боль-
шой перебор. Наши руково-
дители частных концертных 
фирм жалуются, что народу 
на концертах стало мень-
ше, приходится отменять 
концерты.

Я редко слушаю совре-
менную музыку, но то, что 
слышу, уже 156-й раз было 
написано кем-то когда-то. 
Это перепевы одного и того 
же. Не говоря уже о текстах... 
Один из моих «любимых» - 
группы «ВИАгра». В поезде 
услышал песню, текст кото-
рой меня потряс: «Чем выше 
любовь, тем ниже поцелуи...». 
Удивительная «поэтическая 
находка».

А так - все одинаковое! 
Все с холодными глазами, 
под «фанеру». Современную 
эстраду я не люблю!

Советская массовая песня. 
Помните? Дунаевский, Блан-
тер, Мокроусов... Мы все это 
пели. Это были хорошие 
песни. Сейчас я не могу вос-
произвести ни одной совре-
менной мелодии. Все песни 
перепутываются в голове.

Я живу на Сакко и Ван-
цетти. Спокойная улица, но 

Анатолий Иосифович 
Катц родился в 1936 году 
в Ленинграде. Окончил 
специальную музыкальную 
школу-десятилетку при 
Ленинградской государ-
ственной консерватории им. 
Н.А. Римского-Корсакова.

С 1955 года Анатолий 
Катц живет в Саратове. 
Окончил Саратовскую 
государственную консерва-
торию им. Л.В. Собинова в 
1960 году. После окончания 
консерватории поступил 
в аспирантуру Московской 
государственной консерва-
тории им. П.И. Чайковского.

С 1964 года преподает в 
Саратовской консервато-
рии. С 1966 года является 

солистом-пианистом 
Саратовской областной 
филармонии им. А. Шнитке.

В настоящее время 
– художественный руководи-
тель Саратовской филар-
монии, профессор кафедры 
специального фортепиано 
Саратовской консерватории.

Концертирует в городах 
России, в Италии, Франции, 
США, Южной Корее, Венгрии, 
Чехии, Словакии.

Лауреат Всесоюзного 
(Москва, 1961) и Между-
народного (Прага, 1963) 
конкурсов пианистов. 
Заслуженный артист 
России (1998), заслуженный 
деятель искусств России 
(2010).
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день. Много денег уходит на 
аренду, на ГСМ.

Пока минкультуры обла-
сти нам это оплачивает, но 
условия тяжелые.

Возник разговор, что 
Минобороны отказывается 
от владения Домом офице-
ров и готово предать его 
области. Возник разговор о 
переезде туда филармонии. 
Там непригодная сцена. Для 
репетиций она бы подошла, 
избавила бы от поездок в 
Октябрьское ущелье. Сейчас 
этот вопрос рассматривает-
ся. Там мы можем порепе-
тировать, но не останемся 
навсегда. Капремонт Дома 
офицеров - это страшное 
дело. Это памятник архитек-
туры. Там все в очень изно-
шенном состоянии.

- Не боитесь, что ремонт 
филармонии превратится в 
такой же долгострой, как и 
ТЮЗ?

- Боимся! Но у меня есть 
какая-то надежда. Мы кива-
ем на Пензу. Вроде бы город 
вдвое меньше Саратова, 
но Пензу очень возлюбил 
Владимир Владимирович 
Путин. В один из приездов 
ему показали сгоревший 
драмтеатр, и он дал указа-
ния возвести новый. Театр 
построили за 2 года! Сейчас 
там строится новое здание 
филармонии. Пенза нас 
перегоняет, хотя творческий 
потенциал в разы меньше, 
чем в Саратове.

Недавно также открыли 
новые концертные залы в 
Белгороде, в Омске...

- Скажите, как можно ко-
ротко оценить отношение 
властей к культуре? И еще - 
Вы бывали в других странах 
- как там относятся к этой 
сфере?

- Например, Ла Скала в 
Милане. Он получает госсуб-
сидию. И это единственный 
в Италии театр, кто такую 
субсидию получает. Хотя 
оперные театры есть даже 
в маленьких городах. Там 
есть любители, которые 
становятся спонсорами. 
Меценаты, спонсоры, те, 
кто жертвует свои деньги 
театру или конкретному 
солисту. Они очень в этом 
заинтересованы.

В России меценатства 
почти нет. Хотя помню один 
случай. Господин Алекперов 

подарил рояль «Стенвей» 
калининградской филар-
монии. Это замечательный 
подарок!

Института меценатства 
у нас нет, потому что нет 
закона. Меценат пользу-
ется статьей закона и с 
любой суммы, выделенной 
театру, не взимается налог. 
У нас такого нет. Закон 
вроде бы о меценатстве у 
нас написан, но он пока не 
рассматривается.

Государство старается 
сейчас сбросить с себя бремя 
содержания всех театров.

С этим связана и ситуа-
ция в Балашове. Город не 
в состоянии удерживать 
большой коллектив. А какие 
могут быть в Балашове 
меценаты? Хотя, если поис-
кать, может, и нашлись бы.

- Почему никуда не уехали 
и продолжаете работать в 
России?

- У меня много друзей 
уехало из России: в Швецию, 
Германию. Они там хорошо 
живут. Но когда они приез-
жают к нам... «У нас все ста-
бильнее, - говорят они. - Но 
у вас интереснее. Каждый 
день неожиданности, развле-
чения...». Поэтому я никуда и 
не уехал. Здесь интереснее и в 
творческом плане.

- Ваше отношение к Сара-
тову - что не хватает горо-
ду? Не жалеете, что в свое 
время не вернулись в Питер 
- культурную столицу?

- В Саратове я с 1955 
года. Время от времени 

У меня много друзей уехало из россии: в 
Швецию, германию. они там хорошо живут. 
но когда они приезжают к нам... «У нас все 
стабильнее, - говорят они. - но у вас интереснее. 
каждый день неожиданности, развлечения...». 
Поэтому я никуда и не уехал. здесь интереснее и 
в творческом плане

1984 г.
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приезжаю в Питер и не чув-
ствую этот город родным. 
Там есть «Мариинка», есть 
замечательные режиссеры, 
филармония, но Саратов за 
эти годы стал много ближе 
и теплее.

Чего не хватает? Думаю, 
каждый может обнаружить 
здесь какие-то недостатки. 
Я со своей точки зрения не 
могу понять, почему все 
города Поволжья имеют 
хорошие концертные залы 
(Самара, Волгоград, Улья-
новск, Нижний Новгород, 
Казань...). В Саратове нет 
ни одного! Когда впервые 
об этом встал вопрос, кто-
то из депутатов облдумы 
сказал - а зачем? Есть же 
оперный театр, консерва-
тория... Объяснить, что зал 
театра - это зал театра, зал 
консерватории - это зал 
учебного заведения, не-
возможно. Был у нас един-

ственный концертный зал 
- зал филармонии. Поэтому 
реконструировать его - 
дело чести!

Разговор о чистоте го-
рода не буду затрагивать. 
Видно, что власть при-
лагает усилия, но жители 
города сами не хотят, чтобы 
город был чистый!

- Со времени, которое 
прошло после пожара, 
постоянный коллектив 
претерпел какие-либо 
изменения?

- Изменения, к сожале-
нию, происходят. У нас ухо-
дит в поисках лучшей доли 
молодежь. Перед началом 
нового сезона еще несколько 
молодых артистов написали 
заявления об уходе. Артисты 
устали от физических нагру-
зок: переезды из одного ре-
петиционного зала в другой, 
от этих переездов портятся 
инструменты.

Так что потери есть. 
И мы понимаем, что они 
неизбежны.

- Анатолий Иосифович, 
вы - заслуженный артист, 
заслуженный деятель ис-
кусств. Дают ли ваши звания 
вам какие-либо привилегии, 
льготы?

- Никаких! Материаль-
ный аспект непонятным об-
разом начинается со звания 
«Народный артист России». 
«Заслуженные» денежных 
доплат, привилегий не 
имеют.

Я вообще не люблю эти 
«клички».

Одно время для публики 
это что-то означало, а потом 
появилось такое количество 
заслуженных артистов и 
лауреатов международных 
конкурсов...

- Не совсем, может быть, 
корректный вопрос. Как 
известно, 90-е годы были 
довольно трудными для 
учреждений культуры, когда 
многие артисты меняли 
профессию или же шли за-
рабатывать своей игрой 
в рестораны. Был ли у вас 
такой этап в жизни, когда 
хотелось оставить профес-
сию или бросить все силы на 
«зарабатывание денег»? 

- У меня никогда не было 
желания поменять профес-
сию. Хотя я мог бы... Нет, я не 
ушел бы в бизнес, там нужны 
другие способности. Я стал 
бы каким-нибудь театраль-
ным режиссером или крити-
ком. Но музыка, такой вид 

искусства, который захва-
тывает тебя окончательно и 
бесповоротно!

 
- Есть ли конкуренция 

между саратовскими теа-
трами и другими учрежде-
ниями культуры? Вообще, 
актеры, танцоры и музы-
канты – нарасхват, или в них 
нет дефицита?

- Конкуренция - двига-
тель искусства. Между теа-
тром драмы и филармонией 
творческих конфликтов 
быть не может. Мы на раз-
ных полюсах творческой 
деятельности.

Дефицит есть. Нам не 
хватает профессионалов - 
фаготистов, валторнистов. 
Не можем найти чтецов. 
Приходится работать с при-
глашенными артистами.

Не совру, если скажу, что 
если придет в театр оперы 

и балета певец с роскошным 
голосом или балерина с ве-
ликолепными данными, тут 
же возьмут!

- Анатолий Иосифович, 
достойную ли зарплату 
получают работники искус-
ства, на ваш взгляд? Привле-
кательна ли профессия, свя-
занная с музыкой, танцами, 
творчеством, для молодых 
людей именно в провинции? 
Или выпускники нашей кон-
серватории стремятся по-
скорее уехать в столицу?

- В Саратове все забито, 
рабочих мест почти нет, а в 
Москве есть.

Несколько моих студен-
тов очень хорошо устрои-
лись в Москве. Это вызы-
вает, конечно, некоторые 
неудобства, аренда жилья, 
дополнительные расходы. И 
все-таки они едут в Москву, 

так как там много вакансий.
Профессия музыканта при-
влекательна, в консервато-
рии есть конкурс, значит, к 
профессии есть интерес.

Людей пытаются удер-
жать с помощью премий, 
так как зарплаты очень 
маленькие. Оклад - в райо-
не 5-7 тыс. руб. в месяц. На 
такие деньги тяжело жить. 
Особенно, если человек 
семейный. Но музыка до-
ставляет какое-то внутрен-
нее удовольствие, что не 
обращаешь внимания на 
деньги...

- Меняются ли с воз-
растом музыкальные при-
страстия? Возникает ли 
чувство стыда за то, что в 
молодости слушали и игра-
ли? За что должно быть 
стыдно нынешним молодым 
музыкантам?

Фестиваль, посвященный 75-летию 
А.Шнитке. 2009 г.

Оркестр духовых инструментов  
«Волга Бэнд»
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- Конечно, меняются. 
Чувства стыда за прожитые 
годы у меня нет. Нынеш-
ним молодым музыкантам 
есть два повода для стыда. 
Я знаю, что многие из них 
учатся, чтобы получить ди-
плом, а остальное, и музыка 
- особенно, их мало волнует.

Мне не нравится увле-
чение эстрадной стороной 
искусства. Появилось много 
музыкантов, которые игра-
ют быстро, громко, азартно, 

но к музыке не имеют от-
ношения. Это технология 
чистой воды.

Денис Мацуев - любимец 
нашей публики. Но я отношусь 
к нему настороженно. Очень 
много пыли в глаза.

- Анатолий Иосифович, до-
брый день. Спасибо Вам за ваше 
творчество и мастерство, 
которым вы уже столько лет 
радуете слушателей. С кем бы 
из известных музыкантов вы 

бы хотели оказаться на одной 
сцене? 

- Я хотел бы, чтобы на моем 
сольном концерте в зале сидел 
бы Фредерик Шопен. А я бы 
ему играл его сочинения, как я 
их понимаю, чувствую, слышу. 
Но это если и произойдет, то в 
другой жизни.

- Расскажите о своих увле-
чениях. Удается ли отдохнуть? 
Ваше хобби, где любите от-
дыхать, любимые писатели, 
музыка?

- Я урбанист по природе. 
Люблю все, что происходит в 
городах. Мое хобби - библио-
фильство. Я собираю книги 
- старые издания русской ли-
тературы. У меня в коллекции 
есть прижизненные издания 
Пушкина, Сумарокова, сборни-
ки русских футуристов.

Я слежу за современной 
литературой. Могу назвать 
два имени современных рос-
сийских писателей, которые 
мне нравятся. У Юрия Буйды 
потрясающая эстетика. Это 
полуфантастика, построенная 
на современных ассоциациях. 
У Всеволода Бенигсена меня 
впечатлил роман «Генацид». 
Первые 50 страниц - смешны, 
остроумны, но финал произ-
ведения трагичен. Недавно 
этот писатель выпустил еще 
две книги.

- По 10-бальной шкале как 
Вы можете оценить работу 
наших чиновников, полиции, 
медиков и педагогов - по 
отдельности?

- Не хочется быть ниспро-
вергателем. Каждый судит 

по собственному опыту, по 
столкновению с людьми пере-
численных профессий. Среди 
врачей у меня много хороших 
друзей. Но с медициной у меня 
отношения опосредованные. 
У меня даже нет карточки в 
поликлинике. Я туда не хожу. 
Медиков я оценивать не буду, 
хотя мне сделали 10-балльную 
операцию в Москве.

С работой полиции не 
сталкивался, а судить по со-
общениям в прессе не хочу.

По поводу педагогов. У 
моей дочери были гениаль-
ные педагоги в 13-й школе. 
Она окончила филфак уни-
верситета, но говорит, что 
говорить по-английски ее 
научили в школе.

У меня есть один вопрос 
к педагогам - почему наша 
молодежь не читает? Я 
бы за это понизил оценку 
нашим учителям и господи-
ну Фурсенко.

- Как вы, будучи 
м у з ы к а н т о м - к л а сс и к о м , 
относитесь к современным 
музыкальным течениям 
- например, тяжелому и 
альтернативному року, 
электронной музыке?

- Рок-культура вызыва-
ет у меня интерес. Она в 
последние годы начинает 
проникать в классическую 
музыкальную культуру, как 
уже давно проникла в джаз, 
и образовался джаз-рок. 
Рок как таковой вызывает 
положительные ощущения.

Тяжелый рок и «металл» 
я не очень люблю. Эти на-
правления перестали быть  

музыкой. Они очень влияют 
на психику человека. Не 
вижу смысла в этих костю-
мах, огромном количестве 
децибел. Это перебор.

Из направлений мне 
больше всего нравится 
джаз.

- Как Вы относитесь к 
тому, что люди, занимаю-
щиеся классической музы-
кой, выходят на эстраду?

- Вопрос не совсем кор-
ректен. Музыка – это, в 
любом случае, эстрадное 
искусство. И классическая 
- в том числе. Если име-
ются в виду классические 
музыканты (вокалисты, 
прежде всего), вроде Ба-
скова, то я к ним отношусь 
отрицательно.

- Не считаете ли Вы, 
что в Саратове необходимо 
построить крупный куль-
турный центр, в котором 
размещались бы малые 
театры, выставлялись 
бы картины, проходили бы 

поэтические и музыкальные 
вечера?

- Считаю. Это было бы за-
мечательно! Но пока это - из 
области фантастики.

- Есть ли у Вас дети, внуки. 
Чем занимаются? Пошли бы 
по Вашим стопам? Чем зани-
мается супруга?

-  У меня есть дети, внук 
и даже правнук. Дети, как 
ни странно, пошли по моим 
стопам, но немножко в дру-
гую сторону. Сын - замеча-
тельный джазовый пианист, 
живет в США. Дочь - прекрас-
ная джазовая певица, живет 
в Москве.

Супруга скончалась 4 
года назад. Она была му-
зыковедом и работала в 
филармонии.

Совместно с детьми в мае 
этого года у меня прошел 
замечательный творче-
ский вечер в камерном зале 
филармонии.

Внук - дизайнер по мебе-
ли. Правнуку всего  6 лет.

Дата проведения онлайн-
конференции: 17.08.2011

Концерт М. Растроповича с оркестром 
Саратовской филармонии. 2006 г. 

Фестиваль «Jazz-Inter-Classic»

Новогоднее представление в 
филармонии
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кто такие тролли
Сегодня самым популяр-

ным ответом на запрос в по-
исковых системах о «видах 
заработка в Интернете», яв-
ляется «постинг». Для того, 
кто выберет этот род за-
нятий, необходимо зареги-
стрироваться на нескольких 
биржах для фрилансеров и 
получить адреса сайтов, ко-
торые нужно раскручивать 
иллюзией живого общения. 
В общем-то, все. 

За каждое сообщение, по-
догревающее обсуждение, 
заказчик платит от 25 коп. 
до 5 руб. Учитывая время на 
загрузку сайта, составление 
и набор текста - на одно 
сообщение затрачивается 
где-то 10 мин. Путем нехи-
трых подсчетов выясняем, 
что объем выданных за день 
текстов может составить 
60-100 сообщений, то есть 
максимальный заработок 

за сутки - 500-600 руб. Не 
густо? Но оказывается, эта 
деятельность может прине-
сти вполне неплохие деньги, 
если заниматься ею про-
фессионально. Нам удалось 
пообщаться с интернет-
жителем, который, занима-
ясь троллингом, умудряется 
содержать семью.

Андрей. 24 года. Образова-
ние высшее, специальность 

связана с изучением полиме-
ров. После окончания вуза пы-
тался найти работу по специ-
альности, вскоре родился сын. 
Решил заняться фрилансом, 
пока не подвернется что-то 
связанное со специальностью. 
Через полгода активной рабо-
ты понял, что менять профес-
сию не собирается.

- Ты говоришь, что доход 
от твоей работы позволяет 

они умеют управлять потоками посетителей Интернета. Представители 
сообщества сетевых троллей бывают добряками, скептиками, 
провокаторами, скандалистами. они меняют имена, взгляды, настроения 
в зависимости от желания заказчика. И этот вид заработка все реже 
считается копеечным. говорят, что доходы от троллинга иногда 
превышают зарплату сотрудника среднего звена в крупной компании.  
размещение на форумах платных комментариев и постов называют 
очередной маркетинговой находкой, новым политическим 
инструментом, перспективной профессией и отвратительным явлением.

Интернет-троллИ: 
заработок на провокации
Дмитрий Кузьмин

содержать семью. Сколько 
ты зарабатываешь?

- Порядка 50 тысяч в 
месяц. Зависит от количе-
ства заказчиков - летом 
сложнее, денег меньше. 
Основной наплыв работы 
приходится на осень и весну, 
ну, и за пару недель до круп-
ных праздников - Новый 
год, 8 марта, 23 февраля.

- Как ты зарабатываешь 
такую сумму?

- Наверное, как и везде. 
Сначала я писал в форумах, 
получал рублей триста в 
день. Многие «кидали», го-
ворили, что недостаточно 
хороший текст, или «денег 
сейчас нет». Как и везде. 
Близким друзьям рассказы-
вал, чем занимаюсь, и один 

из них предложил порабо-
тать не через сайт, а напря-
мую с интернет-магазином, 
который возглавлял его 
знакомый. Ведь посредни-
ки, «биржи», забирают себе 
большую часть прибыли. 

Сайт был практически не 
раскручен, им занимались 
оптимизаторы, а я создавал 
вид, что сайтом активно 
пользуются. В день нужно 
было писать отзывы на 100 
товаров - книги, фильмы, 
учебники. Открывал фанат-
ские сайты, переделывал 
своими словами отзывы и 
публиковал на сайте магази-
на. Сколько всего хорошего 
я написал про такие вещи, к 
которым сам не притронулся 
бы. А потом пошло, пошло - 

троллинг - психологический и социальный 
феномен, зародившийся в 1990-х годах в 
Usenet. многие люди хотя бы раз пробовали 
публиковать провокационные сообщения во 
всемирной паутине просто из любопытства. 
но у некоторых это переросло в привычку и 
даже в стиль общения в сети. с начала XXI 
века интернет-тролли стали образовывать 
собственные сетевые сообщества и организации, 
делясь опытом по наиболее эффективному 
разжиганию конфликтов. в настоящее время 
любой популярный форум, группа новостей и 
вики-проект рано или поздно сталкиваются с 
троллями и троллингом». (википедия).

Типичное изображение интернет-тролля
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конфликт как 
инструмент
По Сети давно ходит 

история про группу поль-
зователей, которые, объе-
динившись, за несколько 
часов могли разрушить ра-
боту любого форума, даже 
очень популярного. И поль-
зовались они при этом не 
лазейками в программном 
коде ресурса, а банальной 
психологией. 

Группа состояла из десяти 
человек, каждый из которых 
регистрировал по пять-
шесть профилей на атакуе-
мом сайте. В назначенный 
час в обсуждения на форуме 
вторгались захватчики и 
начинали провоцировать 
посетителей на конфликт. На 
откровенные оскорбления 
не переходили, беседа велась 
вполне корректно, офици-
ально модераторы не могли 
удалить профиль с сайта. 
Через несколько минут 
в конфликт оказывались 
втянутыми большинство 
посетителей сайта - и тогда 
начиналась основная работа. 
Тролли в профильных ветках 
начинали обсуждение сто-
ронних тем, ругались друг с 
другом, употребляли нецен-
зурные выражения.

За несколько часов работа 
сайта оказывалась парали-
зована. После этого админи-
стратору оставался только 
один выход - отключить сайт. 
Таким образом, посещаемость 
ресурсов сокращалась, и вер-
нуться к прежнему числу по-
сетителей удавалось не всем.

- А приходилось не рас-
кручивать ресурс, а отго-
нять от него посетителей?

- Бывало. Это сложнее. 
Приходится уводить диалог 
от темы статьи, начинать 
оскорблять кого-то, пере-
ходить на личности. Здесь 
такой же принцип – кто-
то со стороны заходит на 
какой-нибудь сайт, видит 
- ругаются, не по теме гово-
рят - и закрывает его.

- Зачем такое кому-то 
нужно? В одиночку по-
сещаемость ты же не 
собьешь?

- Не собью. Смысл в 
другом - заставить людей 
уходить от тем, которые 
предлагаются на сайте. 
Такое работает в период 
выборов - новости про 
политиков приходится 
комментировать особенно 

часто. Да и таких, как я, 
на каждом большом сайте 
сотни работают. Просто мы 
незнакомы друг с другом, 
но пишем комментарии 
под одной статьей. Если ви-
дишь, что столкнулись две 
компании с разными инте-
ресами - звонишь заказчи-
ку, он решает, что делать 
дальше. Или подключает 
других троллей в помощь, 
тогда просто лавиной ука-
тываем статью, или же ре-
шает свернуть обсуждение. 
Просто перенаправляет на 
другую статью.

- Про саратовских поли-
тиков часто приходилось 
писать?

- Не часто. Здесь просто 
нет больших площадок, 
на которых можно развер-
нуться. Но если обратятся 
- всегда рад помочь.

начали обращаться знакомые 
знакомых. Интернет ведь тем 
и хорош, что все друг друга 
знают, надо просто знать, где 
смотреть.

- И сколько компаний 
сейчас обслуживаешь? 
Неужели просто везде пу-

бликуешь положительные 
отзывы?

- Сайтов десятки - есть 
основные клиенты, с которы-
ми постоянно работаю, а есть 
так - разово. Положительные 
отзывы сейчас пишу гораздо 
реже - чаще приходится при-

думывать какой-
то недостаток у 
товара, и писать: 
«вот всем хорош 
холодильник, да 
холодит плохо». 
Так люди верят 
больше.

- Все эти 
деньги идут 
только за 
отзывы?

- Где-то по-
ловина. Есть 

еще работа по «греву» 
информационных сайтов. 
Платят меньше, но и рабо-
ты меньше. Допустим, есть 
какая-то статья, неважно 
о чем. А сайт новый, никто 
про него еще не знает. И вот 
с нескольких аккаунтов на-
чинаешь разговаривать сам 
с собой. Обсуждаешь, какие 
они негодяи, кому нужно 
надавать. И по накатанной - 
раньше было лучше, сейчас 
все продано. У меня есть 
уже несколько устоявшихся 
профилей, которыми везде 
пользуюсь. Например, от-
ставной военный, который 
как начнет рассказывать, 
кого и как он бы к стене по-
ставил - заслушаешься.
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Слабая макроэкономи-
ческая статистика, опубли-
кованная в июле-августе, 
зафиксировала существен-
ное замедление темпов 
роста крупнейших эконо-
мик (прежде всего, США и 
ЕС) и мировой экономики 
в целом. Эта информация 
вкупе с пересмотренными 
данными по американскому 
ВВП (начиная с 2003 года) в 
очередной раз подтвердила 
низкую эффективность мер 
по спасению экономики, 
предпринимаемых финансо-
выми властями США и Евро-
союза. В текущих условиях, 
когда мировая экономика 
демонстрирует замедление, 
а четких факторов для воз-
обновления ее устойчивого 
роста пока не наблюдается, 
риск нового масштабного 
экономического спада лишь 
возрастает.

На сегодняшний день 
действительно серьезную 
угрозу с точки зрения нача-
ла новой мировой рецессии 
представляют события, раз-
ворачивающиеся в Европе. 
Здесь долговой кризис, 

беспрецедентный по масштабам и стремительности обвал на рынках 
акций и сырья, произошедший в начале августа и имевший под собой 
вполне определенные причины, возродил среди инвесторов страхи по 
поводу наступления «второй волны» финансового кризиса. с учетом 
характера существующих проблем в мировой экономике, особенно 
обострившихся в последнее время, мы считаем данные опасения вполне 
оправданными, хотя называть происходящее началом нового кризиса  
(в прямом смысле этого слова) все же пока рано.

вторая волна?

который уже захлестнул 
Грецию, Португалию и Ир-
ландию, постепенно (пусть 
и неравномерно во вре-
мени) набирает обороты, 
распространяясь на новые 
страны. Следующая на оче-
реди - Италия, третья по 
величине экономика еврозо-
ны. Еще в июле наблюдался 
резкий скачок доходностей 
итальянских и испанских 
гособлигаций до рекордных 
уровней, что фактически 
свидетельствует об утрате 
доверия к ним со стороны 
инвесторов, а значит, по-
вышает риск обострения 
долгового кризиса и в этих 
государствах.

Ситуация в Европе усу-
губляется отсутствием сре-
ди руководства Евросоюза 
компромисса в отношении 
конкретных мер по спасению 
«проблемных» стран региона. 
Так, например, Германия уже 
выразила категорический 
отказ от выпуска единых ев-
рооблигаций еврозоны и рас-
ширения Фонда финансовой 
стабильности, а Финляндия, 
вопреки достигнутым ранее 
договоренностям, потребова-

ла от Греции залог в обеспече-
ние финансовой поддержки, 
что также ставит последнюю 
в весьма затруднительное по-
ложение.

Разрастающийся долго-
вой кризис в Европе уже за-
ложил основу для развития 
банковского кризиса в ре-
гионе. Так, в последние ме-
сяцы у европейских банков, 
имеющих на балансах значи-
тельные объемы долговых 
обязательств «проблемных» 
государств, обострились 
проблемы с фондированием. 
Трудности в привлечении 
капитала потенциально мо-
гут привести к кризису лик-
видности на межбанковском 
рынке еврозоны (первые 
сигналы, свидетельствую-

щие об этом, начали появ-
ляться уже в августе) и, как 
следствие, к новому витку 
финансового кризиса.

Указанные выше про-
блемы носят системный 
характер, и их преодоление 
требует от финансовых вла-
стей крупнейших экономик 
решительных и эффектив-
ных действий, чего мы пока 
не наблюдаем. Успешный 
и безболезненный выход 
из сложившейся ситуации 
представляется нам крайне 
затруднительным, однако 
мы полагаем, что, несмотря 
на возросшие риски, «вто-
рой волны» в обозримом 
будущем все же удастся из-
бежать. По нашему мнению, 
центробанки США и ЕС пред-
примут дополнительные 
меры монетарного стиму-
лирования (выкуп ЕЦБ об-
лигаций европейских стран, 
изменение структуры акти-
вов ФРС), которые позволят 
отложить наступление ново-
го кризиса на более поздний 
период (не ранее 2012 года).

Роман Литвин, 
аналитик компании  

«ДОХОДНЫЙ ДОМ  
ИНВЕСТОРА»

саратов, ул. вольская, 70
тел.: (8452)39-00-01
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«впереди выборы!» трубит многочисленными баннерами, кажется, любая 
ровная поверхность, не зависимо от высоты ее расположения. стоит ли 
говорить про Интернет. сегодня едва ли не каждый сайт пытается привлечь 
интернет-пользователей вопросами вроде: «кто, по вашему мнению, станет 
президентом в 2012 году?». более того, в сети появляются целые ресурсы, 
посвященные исключительно выборам главы государства (интересно, что 
с ними будет после 4 марта 2012 года?), которые не только призывают 
голосовать за кандидатов, но также «выдвигать» своих.  
народ глумится, кто во что горазд, выдвигая друзей и родственников.  
можно ли доверять таким опросам, и отражают ли они народное мнение?

ПрезИдент-2012:  
артур Пирожков или Памела андерсон?
Ольга Берес

в Интернете –  
свои лидеры
Оговоримся сразу, опро-

сы используются на по-
давляющем большинстве 
сайтов не только с целью 
узнать народное мнение, но 
и проверить активность по-
сетителей ресурса, узнать 
их интересы (еще раз о кон-
троле!), а заодно и привлечь 
внимание свежей заметкой 
в духе: «Больше половины 
россиян не знают, кто сейчас 
президент!»

Однако в преддверии 
какого-то важного полити-
ческого события в Сети воз-
никают отдельные ресурсы, 
цель которых - плодить 
строки и столбики, публи-
ковать рейтинги и отсчиты-
вать секунды до «часа икс». 
На момент подготовки пу-
бликации до выборов прези-
дента-2012 оставалось 170 
дней 20 часов и 59 минут.

Большинство рейтингов 
позиционируют себя как 
объективный и независи-
мый «прожекторобществен-
ногомнения».

Необходимые условия 
- анонимность (но при же-
лании можно оставлять 
комментарии), возможность 
проголосовать за своего 
кандидата только один раз, 
«прозрачность» голосова-
ния (поставил «галочку», 
где сердце повелело - твой 
голос сразу зафиксировался, 
столбик рейтинга чуть под-
рос) - соблюдены. 

Как производится выбор 
кандидатов? На одном из 
сайтов ограничились узким 

кругом лиц, которые изъ-
являли желание баллоти-
роваться в марте сами или 
через своих представителей, 
на другом пользователям 
предоставили возможность 
добавлять кандидатов соб-
ственноручно - тех, кто, 
по их мнению, сможет до-
стойно управлять страной, 
на третьем помимо граф 
«не пойду на выборы» и 
«голосую против всех» до-
бавлена строка «другое» с 
возможностью вписать имя 
«своего» претендента. Так, 
по мнению кого-то из по-
сетителей, достойно управ-
лять нашей страной могли 
бы американский киноактер 
Чак Норрис, математик Гри-
горий Перельман, Артур Пи-
рожков - сценический образ 
резидента «Камеди Клаб» 
Александра Реввы, а также 
«спасательница Малибу» со 
стажем Памела Андерсон.

В отличие от реальных 
выборов, во время которых 
итоги становятся извест-
ны лишь спустя какое-то 
время после окончания 
голосования, в Интернете 
результаты (пусть и пред-
варительные) известны сра-
зу. И большинство опросов, 
заявляющих о своей неза-

висимости, прямо-таки кри-
чат - они не в пользу двух 
основных претендентов. 
Если обобщить результаты, 
то они с большей или мень-
шей степенью вероятности 
показывают преимущества 
«вечных кандидатов» - ли-
дера КПРФ Геннадия Зюга-
нова и руководителя ЛДПР 
Владимира Жириновского. 
Согласно данным несколь-
ких рейтингов, не менее 
симпатичен россиянам 
блогер Алексей Навальный 
- видимо, по душе интернет-
пользователям его обличи-
тельные «посты», шокирую-
щие и, в то же время, такие 
ожидаемые статданные и 
резкие высказывания. Чуть 
позади, но тоже очень не-
плохо держатся миллиардер 
и новоиспеченный политик 
Михаил Прохоров, сцена-
рист, режиссер и временно 
отстраненный от своих 

обязанностей батюшка 
Иван Охлобыстин, писатель 
Эдуард Лимонов, а также 
несколько кандидатов, так 
сказать, из народа, имена и 
фамилии которых никому 
ничего не скажут.

Денис Фадеев, депутат 
Саратовской областной 
думы и член фракции «Еди-

По мнению кого-то из посетителей, достойно 
управлять нашей страной могли бы 
американский киноактер Чак норрис, математик 
григорий Перельман, артур Пирожков - 
сценический образ резидента «камеди клаб» 
александра реввы, а также «спасательница 
малибу» со стажем Памела андерсон.
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ная Россия», прокомменти-
ровал ситуацию с интернет-
опросами следующим обра-
зом: 

«Как правило, в подоб-
ных опросах участвуют 
люди с определенными по-

литическими взглядами. Так 
распространяется негатив, 
ведь оппозиция в Интернете 
очень широко представлена. 
Она пытается мобилизовать 
своих активистов, накручи-
вает голоса. Социологиче-
ские опросы независимых 
организаций, которые неко-
торые называют «проправи-
тельственными», показыва-
ют совсем другие результа-
ты. Полагаю, все эти опросы 
- это такая политтехноло-
гическая вещь, когда оппо-
зиция пытается выдать же-
лаемое за действительное. 
В реальности же они ничего 
не могут противопоставить 

действующей власти. Что ж, 
их действия имеют право на 
существование».

необъективно  
и «против всех»
Согласно данным 

интернет-опросов, нынеш-
ние лидеры страны - пре-
зидент Дмитрий Медведев и 
премьер-министр Владимир 
Путин - входят в десятку. При-
чем, показатели Владимира 
Владимировича в большин-
стве случаев выглядят при-
влекательнее, чем у Дмитрия 
Анатольевича. Но дело не в 
дележе голосов, а в самом 
факте: Путин и Медведев - не 

первые. Например, по ито-
гам одного из них Владимир 
Путин делит третье место с 
«кандидатами» «Не голосо-
вал бы вообще» и «Против 
всех», по результатам другого 
- с полковником ГРУ в отстав-
ке Владимиром Квачковым, 
по данным третьего... Впро-
чем, специалисты очень скеп-
тически относятся ко всякого 
рода опросам в Интернете и 
уверяют, что они не отражают 
истинного положения дел. 

Мнение социологов от-
носительно этого вида дея-
тельности, который сложно 
назвать социологическим, 
таково: это неквалифици-
рованное, необъективное, 
не отражающее реального 
положения дел занятие. В 
таких опросах участвует в 
основном заинтересованная 
публика, и проводятся они 
на специфических сайтах, 
имеющих определенную 
аудиторию. А значит, та-
кие опросы нельзя назвать 
общественными и объек-
тивными, поскольку они от-
ражают не мнение россиян 
в целом, а точку зрения по-
сетителей того или иного 
интернет-ресурса.

Денис Ястребов, полито-
лог: «Если проводить опрос 
на сайте КПРФ, то естествен-
но, что больше всего голосов 
среди кандидатов наберет 
Зюганов, если проводить на 
сайте ЛДПР - Жириновский, 
«Яблока» - Явлинский, хотя 
рейтинги у него очень невы-
сокие. Опросы в интернете 
- это или дилетантизм, или 
политзаказ. 

Социология - это наука, в 
ней есть такие понятия, как 
«выборка», «репрезентатив-
ность», «валидность»... Ре-
альную картину дают толь-
ко центры общественного 
мнения, такие, как ВЦИОМ, 
«Левада». Согласно их дан-
ным, рейтинги Путина и 
Медведева действительно 
понизились, но это падение 
составило всего 5-8%, и ни о 
какой катастрофе говорить 
не приходится. По-прежнему 
около 50% опрошенных 
готовы поддержать на вы-
борах лидеров страны, и это 
- объективные данные. Все 
остальное — это политиче-
ский заказ».

Также эксперт добавил, 
что основная аудитория 
Интернета - люди до 40-45 
лет. А значит, они отражают 
мнение лишь определен-
ных категорий граждан и 
не учитывают точку зре-
ния оставшихся. Напри-

мер, людей более зрелого 
и пожилого возраста в Сети 
немного, а, между тем, они 
являются одними из самых 
активных представителей 
электората на выборах. Но 
в интернет-опросах они, по-
лучается, не участвуют.

И, наоборот, те, кто рас-
ставляет «крестики» и 
«галочки» в виртуальных 
бюллетенях, в реальном 
мире в выборах не столь ак-
тивно участвует. Может, оно 
и к лучшему. А то стоял бы 
сейчас у власти Артур Пи-
рожков, Памела Андерсон 
или еще какой-нибудь «на-
родный выдвиженец».

Однако оставим юмор. 
Если в бюллетенях вновь 
появится графа «про-
тив всех», всем этим 
а к т и в и с т а м - ю м о р и с т а м , 
думается, будет не до смеха. 
Им будет за кого голосо-
вать, а значит, они пойдут 
на выборы.
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Помните те времена, когда умением разгадывать сложные кроссворды 
и ребусы особо находчивые кавалеры щеголяли на первых свиданиях? а 
способность «щелкать» судоку, как семечки, которым некогда кичились 
интеллектуалы? Это сейчас человек с кроссвордом - либо охранник, либо 
гражданин, мучающийся от расстройства кишечника. впрочем, под стать 
потребителю пошла и головоломка. 

загадоЧный бИзнес: 
сколько стоит самка барабана?
Ольга Берес

востребованный 
примитив
От сегодняшних голово-

ломок уже не закипает мозг 
даже у среднестатистиче-
ского читателя. На смену 
авторским загадкам и ре-
бусам все чаще приходят 
автоматические, компью-
терные, подготовленные 
по стандартным шаблонам. 
Впрочем, не перевелись 
еще на Руси и профессио-
нальные кроссвордисты и 
ребусники. А в свете того, 
что этих специалистов - по 
пальцам пересчитать, этот 
бизнес на загадках спо-
собен принести немалый 
доход.

Сегодня газет и журна-
лов, пестрящих рядами пу-
стых клеточек, с избытком 
в любом киоске. Судя по 
количеству изданий, они 
пользуются бешеной по-
пулярностью. Формулиров-
ки заданий и структура в 
них примерно одинаковая. 
«На какую часть кресла 
откидываются» (6 букв), 
«самка барабана» (7 букв), 
«славянский заяц» (5 букв) 
встречаются чуть ли не в 
каждой газете. Структура 
- самая примитивная. Во-
обще, образцов, по которым 
можно создавать сканвор-
ды - десятки, но в России 
используются в основном 
только две схемы.

По словам одного из 
профессиональных кросс-
вордистов (в данном слу-
чае - того, у кого этот вид 
«бизнеса» стал основным 
источником дохода), автор 

первой схемы пошел по 
антидизайнерскому пути, 
в результате чего про-
грамма «может составлять 
неплохие сканворды, но 
экспортирует в Excel, то 
есть не пригодна для про-
фессиональной работы». 
Однако если судить по мас-
совым газетам, встречается 
сплошь и рядом.

«Второй программист 
сделал шедевр в плане воз-
можностей дизайна, но в 
его словарях, доступных 
в Интернете, в изобилии 
встречаются слова так 
называемой сниженной 
лексики. Не мат, но почти», 
- поясняет Владимир Дрын-
дин, можно сказать, по-
томственный сочинитель 
сканвордов и ребусов. - Вся-
кие там типа «муди - порода 
собак» и так далее. Все это 
на фоне чудовищного коли-
чества обычных опечаток. 
Этой программой явно 
пользуются тысячи домо-
рощенных кроссвордистов, 
все это пачками можно до-
ставать из любого почтово-
го ящика в любых городах».

Мнение профессионала 
относительно таких «до-

морощенных» дилетантов 
скептическое - хоть кусок 
хлеба особо не отбирают 
(не конкуренты), но на 
нервы действуют - никакой 

фантазии, полета мысли 
или хотя бы намека на моз-
говую деятельность.

«Разгадывать все это 
совершенно неинтересно, 
а иногда и вредно. Впишет 
читатель слово с ошибкой, 
да так и отложится в его не 
слишком ученой голове, что 
«малоко» - так и надо пи-
сать», - поясняет Дрындин. 
Он, кстати, прежде чем сде-
лать составление загадок 
своей профессией, попробо-
вал себя в других сферах, в 
том числе, в журналистике. 
Должность мальчика на по-
бегушках, хоть и в столице, 
не особо по душе пришлась. 
Зато о своем становле-
нии в интеллектуальном 
бизнесе рассказывает с 
удовольствием.

Кухня кроссвордиста
В 2000-м году приехал 

в Москву с приятелем 
ради высоких зарплат. В 
то время 500 долл. в кон-
верте казались сказкой. Из 
всех преимуществ москов-
ской журналистики сейчас 
может назвать только одно 
– «халявный Интернет в 
офисе».

За первый свой отре-
дактированный сканворд 
по найденному в Сети объ-
явлению получил 300 долл. 
вместо обещанных ста - за-

И 5, и 15 тысяч за один кроссворд беру. 
И это настоящая работа, интересная, 
исследовательская, познавательная
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казчику так понравилась 
работа. «Уже утром я уво-
лился от прежнего шефа. 
Схема бизнеса срослась в 
голове за ночь. Раз такой 
рынок есть, его надо при-
ручить», - поясняет Виктор.

Приручение происходит 
уже 8 лет. Как и в любом 
бизнесе, приходиться про-
гибаться. Не под власть или 
чиновников, а под целевую 
аудиторию - «бездельни-
ков», как называет ее сам 
Дрындин.

«Первые клиенты про-
сили кроссворды и сканвор-
ды тупые, примитивные. 
Делал. Кто-то первый из 
них пообещал заплатить 
за годовой комплект. Я на-
прягся, сделал за неделю 
52 кроссворда. Получил 
довольно крупные деньги, 
несколько зарплат обыч-
ного журналиста в регионе. 
Стал разрабатывать свои 

технологии, удешевлять 
производство. И так далее. 
Понял, что не разовые зака-
зы, а постоянная клиентура 
- путь наверх», - делится он 
секретами бизнеса. Сегодня 
часть клиентов Владимира 
составляют издатели из 
Саратова.

К своему собственному 
потребителю, который, 
впрочем, и помогает ему 
делать деньги из букв (а 
точнее - из пустых квадра-
тиков) относится снисхо-
дительно. «Подавляющее, 
если не абсолютное боль-
шинство людей, которые 
разгадывают сканворды и 
кроссворды, в принципе, 
бездельники. Это аксиома. 
Подавляющее большин-
ство этого подавляющего 
большинства в результате 
своего безделья не приоб-
рели ни ума, ни большой 
фантазии. В итоге клиент 

– редакция, - как правило, 
заказывает сканворды и 
кроссворды с максималь-
ной простотой. Элементар-
ные соображения и чистая 
математика. Берем русский 
словарь и убиваем все, что 
может напрячь мозг. Остав-
ляем из этого только суще-
ствительные (числитель-
ные), добавляем некоторое 
количество имен собствен-
ных (басковы-путины-
новодворские-собчаки)... И 
выясняется, что словарик, 
который можно в реале 
использовать, скуден и 
беден», - сетует он. Правда, 
ничего с этим поделать не 
может. Потребитель прежде 
всего.

Если редактор просит 
составить сканворд «поту-
пее», автор ему уже ничем 
помочь не сможет, считает 
сочинитель. Хотя, по их 
собственному признанию, 

гораздо больше по душе за-
казы интересных, сложных, 
тематических головоло-
мок, с иллюстрациями или 
«фрагментами».

«Кроссворд - та же жур-
налистика, просто вид 
сбоку. Смотришь новости. 
Путин не узнал Шевчука. 
Ха-ха. Интернет взорвало, 
люди смеются. Почему бы 
в кроссворд, который в 
данную минуту я состав-
ляю, не вставить Шевчука. 
«Рок-музыкант, которого 
не узнал премьер во время 
чаепития», - рассказывает 
бывший журналист о созда-
нии тех или иных формули-
ровок, которые у читателя 
иной раз могут вызвать не-
доумение или ступор. - Или 
- выборы мэра, предыду-
щего сажают, а в утренней 
газете кроссворд. Слово 
«Срок» определяю: «Что у 
зэка, что у мэра». Читатель 
смеется. Читатель рад».

«Полет мысли» оптом, 
в рублях
Сколько стоит «полет 

мысли»? Размер расценок 
в любом творчестве - поня-
тие субъективное. Одному 
платят бешеные гонорары 
только за подпись, другому 
за шедевр — копейки.

Для клиентов из райо-
на комплект головоломок 
автор кроссвордов оцени-
вает в 500 руб, для изданий 
городского или област-
ного уровня — тысяча и 
полторы. Для отраслевых 
заказчиков (газеты какой-
нибудь угольной компании, 

или журнала крупного ка-
дрового агентства, к приме-
ру) цены на тематические 
кроссворды взлетают в 
десятки раз.

«И 5, и 15 тыс. за один 
кроссворд беру. И это на-
стоящая работа, интерес-
ная, исследовательская, по-
знавательная», - поясняет 
автор.

Со временем, загадоч-
ный бизнес стал семейным 
- супруга Анна специали-
зируется на детских голо-
воломках. По образованию 
она педагог, поэтому это 
занятие можно считать 
профильным.

К слову, несмотря на 
большую массу шаблонных, 
компьютерных, «тупых» 
кроссвордов, работы у 
частных авторов хватает. 
Особенно после очередной 
рекламной кампании, кото-
рая обычно требует сумас-
шедших денег, но окупается 
с первым же заказом.

О конкурентах, которых 
хоть и мало, но есть, Виктор 
Дрындин рассказывает с 
уважением, хоть намекает и 
на недостатки.

«Возьмите любую сто-
личную газету, увидите в 
ней кроссворды или скан-
ворды от какого-нибудь 
Олега Васильева или еще 
кого-нибудь. Работ выпу-
скают много, большое ко-
личество разных сеток, но 
в одном и том же дизайне 
- что в «КП», что в «Труде», 
что в «Теленеделе». Судя по 
объемам, которые строчит 
этот автор, «Олег Васильев» 
либо талантливый програм-
мист, создавший не одну 
программу, а целую опера-
ционную среду, ориенти-
рованную исключительно 
на сканворды, либо опять-
таки - коллектив авторов, 
скрывающихся под общим 
брэндом. Вручную такой 
объем гнать невозможно».

В целом сочинитель 
называет такой вид биз-
неса весьма прибыльным. 
Нынешняя публика любит 
посидеть с карандашом 
над очередной газеткой. 
Правда, придумывая голо-
воломки для бездельников, 
признают не без лукавства 
сочинители, того и гляди 
сам отупеешь.

Самые популярные виды интеллектуальных головоломок 
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Факты биографии
Мария Монтессори 

(1870-1952) родилась в 
небольшом итальянском 
городке. Отец ее был круп-
ным чиновником, мать 
происходила из старейшего 
итальянского рода. 

О детстве Марии из-
вестно немногое: она была 
единственным ребенком в 
семье, и ее родители дела-
ли все возможное, чтобы 
она получила хорошее об-
разование. В детстве она 
показала незаурядные 
способности в математике 
и в 12 лет вознамерилась 
поступать в техническую 
школу, которую было запре-
щено посещать лицам жен-
ского пола. Мария, впрочем, 
была девушкой упорной. 
При поддержке родителей 
она одержала свою первую 
победу над системой об-
разования – в школу для 
юношей ее приняли.

В возрасте 20-ти лет, 
увлекшись естествознанием, 
Мария Монтессори приня-
ла решение стать детским 
врачом. Еще одно желание 
из разряда неосуществимых 
– в конце ХIХ века медицина 
была привилегией мужского 
пола. Нетрудно догадаться, 
что и это ее не остановило 
– Мария добилась того, что 
ее приняли на медицинский 
факультет Римского уни-
верситета сначала вольным 
слушателем, а затем, ввиду 
особых успехов, перевели в 
число студентов. 

В 26 лет Мария стала 
первой женщиной-врачом в 

Италии и получила место ас-
систента в университетской 
клинике. В клинике ей не 
раз приходилось наблюдать 
за детьми с ограниченными 
умственными возможностя-
ми, для развития которых 
не предпринималось ника-
ких шагов.

Занятия с умственно 
отсталыми детьми при-
вели Марию Монтессори 
к мысли, что проблемы 
многих из них - не столько 
медицинские, сколько пе-
дагогические, и работать с 
ними надо не в больнице, а 
в школе. 

В 1900 году «неполно-
ценные» воспитанники 
Марии Монтессори были 
представлены к экзаменам 
вместе с детьми начальной 
школы муниципального со-
вета в Риме, и на этих экза-
менах превзошли детей из 
обычных школ по письму, 
счету и чтению. Этот факт 
стал настоящей сенсацией 
своего времени. История 
сохранила высказывание 
самой Монтессори по этому 
поводу: «Что же надо было 
сделать со здоровыми деть-
ми, чтобы дети с ограничен-
ными возможностями не 
только догнали, но и обо-
гнали их?!»

В скором времени 
Монтессоpи принялась 
развивать и опробовать на 
практике принципы рабо-
ты со здоровыми детьми. 
В 1907 году в Сан-Лоренцо, 
Италия, открылся первый 
«Дом pебенка», работа в 
котором была построе-

на по ее методу, сама же 
Мария Монтессоpи стала 
руководительницей этого 
учреждения. В течение по-
следующих двух лет эта 
методика приобрела огром-
ную популярность, успехи 
в Сан-Лоренцо обсуждала 
вся итальянская пресса, 
а к Маpии стали приез-
жать педагоги из Лондона, 
Баpселоны, Паpижа – пере-
нимать опыт. Интересно, 
что в 1910 г. «Дом ребенка» 
посетила дочь Льва Тол-
стого Татьяна Сухотина-
Толстая, которая увидела в 
школе Марии Монтессори 
воплощение идей своего 
отца. 

В 1910 году молниеносно 
разошлась по всему миру 
книга Марии «Метод Мон-
тессори» - ее перевели на 
20 языков (русский – в том 
числе). Постепенно идеи 
гуманистической педаго-
гики завоевывали мир. В 
самой Италии новая педа-
гогическая система была 
признана официально, и на 
ее развитие были отпущены 
большие средства, а в 1922г. 
правительство Италии даже 
назначило Марию Монтес-
сори государственным ин-
спектором школ.

Впрочем, дальше все 
пошло куда менее гладко. 
В Италию пришел фашизм, 
и отношения Монтессори с 
правительством испорти-
лись, причем в 1934 году 
- окончательно. Мария Мон-
тессори уехала из страны, 
жила в Испании, Голлан-
дии, Англии, Индии. После 

мария монтессори. 
Первая женщина 
в истории Италии, 
окончившая курс 
медицины. одна из 
первых носительниц 
ученой степени 
доктора наук.  
автор педагогической 
системы, основанной 
на идее свободного 
воспитания.  
в 1988 г. решением 
юнеско ее имя 
включено в список 
четырех педагогов, 
определивших способ 
педагогического 
мышления в хх веке 
(наряду с джоном 
дьюи, георгом 
кершенштейнером и 
антоном макаренко). 
сегодня детские 
сады и школы, 
работающие по 
системе марии 
монтессори, есть в 
большинстве стран 
мира, а педагогика 
монтессори является 
одной из самых 
признанных.

ПомогИ мне сделать самомУ!
Екатерина Сергеева
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войны Монтессори верну-
лась в Европу и до конца 
жизни (умерла она в 1952 
г.) жила в Голландии.

При жизни ее номиниро-
вали на получение Нобелев-
ской премии мира. 

В наши дни во всем мире 
по методу Марии Монтессо-
ри работают десятки тысяч 
детских садов и школ, а в не-
которых странах (Япония, 
Индия, Голландия, Фин-
ляндия и др.) вообще все 
дошкольное образование 
построено согласно прин-
ципам ее педагогики – т.е. 
она является официально 
принятой (на государствен-
ном уровне) дошкольной 
педагогикой.

свободное воспитание
Чем же так хороша ме-

тодика итальянского пе-
дагога, что вот уже около 
100 лет она считается не-
превзойденной? Главное 
отличие педагогики Мон-
тессори от традиционной 
(а также от любой другой 
методики раннего раз-
вития) в том, что ребенку 
предоставляется возмож-
ность развиваться в специ-
ально оборудованной для 
этих целей обстановке (так 
называемая «подготовлен-
ная среда»), а также свобода 
развиваться в том направ-
лении, которое отвечает его 
природным склонностям, и 
с таким темпом, который он 
сам для себя определяет.

На практике это выгля-
дит так. На занятиях по си-
стеме Монтессори – в соот-
ветствующих детских садах 
и школах - дети сами вы-
бирают себе «виды деятель-
ности». Один занимается с 
развивающими пособиями 
по математике, другой в это 
время выбирает русский 
язык (учится читать и пи-
сать), третий рисует, чет-
вертый изучает свойства 
воды (в ход идут пособия 
по естественнонаучным 
дисциплинам), и т.д. Никто 
не запрещает детям по оче-
реди заниматься и тем, и 
другим, и третьим, учиться 
одному или компанией, уде-
лять много времени одному 
из пособий или, наоборот, 
не проявив заинтересован-
ности, перейти к другому. 

Если ребенку не инте-
ресно какое-либо групповое 
занятие, он волен выбрать 

любое другое: никто не 
будет принуждать его де-
лать «как все» или то, что 
идет по расписанию. Ведь 
только тогда, когда малышу 
действительно интересно, 
он занимается с увлечением 
и воодушевлением. И, обыч-
но, именно в таких случаях 
можно вести речь о разви-
тии, о понимании – а не о 
механическом заучивании.

Важно и то, что ребенок 
сам решает не только чем 
он хочет заниматься, но и 
как долго. 

Грамотный монтессори-
педагог никогда не обра-
тится к ребенку со словами, 
которые так часто можно 
услышать в традицион-
ной школе: «Ты все еще не 
решил эту задачу по ма-
тематике? Хватит, сдавай 
тетрадь, у нас уже началось 
рисование», или: «Что-то 
ты слишком быстро все 
нарисовал, до конца урока 
еще 15 минут, ну-ка садись 
и рисуй что-нибудь еще». 
Монтессори-педагогика, в 
отличие от традиционной, 
с пониманием относится к 
очевидному факту: каждый 
ребенок растет, развивается 
и познает мир в своем соб-
ственном темпе, поэтому 
освоение одного и того же 
материала у кого-то за-
нимает больше, у кого-то – 
меньше времени. 

Такая политика невме-
шательства дает удиви-
тельные результаты - дети, 
посещающие детсады или 
школы, работающие по си-
стеме Монтессори, приобре-

тают главное - внутреннюю 
мотивацию к обучению. 

Поверхностный взгляд 
на педагогику Монтессори 
может привести к ложно-
му представлению о том, 
что свобода в монтессори-
центре означает вседозво-
ленность. На самом деле и в 
педагогике Монтессори сво-
бода имеет свои границы: 
«можно все, что не мешает 
остальным», «каждую вещь 
или предмет после занятий 
или игры нужно поставить 
на место», «нельзя ничего 
не делать» и др. 

В этой системе свобода 
означает: свободу пере-
движения ребенка в классе, 
свободу выбора места для 

занятий или игры, свободу 
выбора пособий и мате-
риалов для самообучения, 
свободу в определении 
продолжительности своих 
занятий, свободу выбора 
уровня образования, свобо-
ду коммуникации и объеди-
нения в работе с другими 
детьми. 

Главное в педагогике 
Монтессори - поддержание 
естественной радости ре-
бенка от процесса обучения. 
По Монтессори эта радость 
учиться - одна из главных 
особенностей подрас-
тающего человека вообще. 
Поддерживая это чувство 
и относясь к нему с уваже-
нием, педагог способствует 

развитию уравновешенной 
личности.

Характерные черты 
подавляющего большин-
ства детей, посещающих 
монтессори-классы – это 
ответственность, умение са-
мостоятельно работать, ста-
вить себе цели и достигать 
их. Монтессори-педагогика, 
если можно так выразиться, 
«учит учиться».

 И другие важные 
положения
В монтессори-педагогике 

нельзя не отметить и ряд 
других важных моментов 
– «китов», на которых она 
стоит. Так, например, на за-
нятиях педагоги никогда не 
подсказывают детям гото-
вых решений, не пытаются 
сделать что-то вместо ре-
бенка («смотри, как это про-
сто», «давай я покажу, как 
правильно»). Монтессори-
педагог никогда не лишит 
ребенка радости открытия. 
Прямая помощь оказыва-
ется только в тех случаях, 
когда ребенок сам обраща-
ется к взрослым с такой 
просьбой. 

Еще одно важнейшее 
отличие педагогики Мон-
тессори от традиционной - 
поощрение сотрудничества 
между детьми. Какую кар-
тину обычно можно наблю-
дать в наших детских садах 
и школах? Педагог сравни-
вает детей друг с другом, 
поощряет соперничество. 
Всякая помощь одного ре-
бенка другому в системе 
традиционного образова-

Работа с пособиями 
Монтессори
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ния считается подсказкой и 
порицается. 

По сути дела, в системе 
традиционного образова-
ния комфортно чувствует 
себя только круглый отлич-
ник, а остальные «отстаю-
щие» начинают в той или 
иной степени сомневаться 
в своих способностях. Са-
мооценка снижается, жела-
ние учиться – тоже. Кому-то 
доведется познакомиться 
и с многочисленными ком-
плексами. А ведь ребенок 

может просто не совпадать 
с педагогом по темпу усвое-
ния материала или, напри-
мер, банально стесняться 
отвечать на уроке. 

В группах по системе 
Монтессори детей никогда 
не сравнивают между собой. 
Оценки, как таковые, отсут-
ствуют. Допускается срав-
нивать только собствен-
ные достижения ребенка 
сегодня с достижениями 
вчерашнего дня («вчера не 
получалось, а сегодня я 

уже могу!») – такой подход, 
как не сложно догадаться, 
способствует повышению 
самооценки.

Крайне важный постулат 
монтессори-педагогики - 
ребенок имеет право оши-
баться и доходить до всего 
опытным путем, чтобы 
потом с чувством восклик-
нуть: «Эврика!». Как уже 
говорилось, педагог не 
вмешивается в занятия ре-
бенка, если тот сам не про-
сит помощи – тем самым 

позволяя ему совершать  
ошибки и самостоятельно 
находить их. 

Особенно хорошо этот 
прием работает в отноше-
нии таких важных занятий, 
как уборка дома, мытье по-
суды, складывание на место 
своих игрушек и пр. Боль-
шинство детей младшего 
возраста только и мечтают 
о том, чтобы «помогать 
маме» (все эти знакомые 
каждому родителю «я тоже 
хочу мыть посуду, дай я, я 
сам» - однако мечтают до 
поры до времени – пока ро-
дители, устав переделывать 
все заново за своим «по-
мощником», не начинают 
быстренько пресекать эти 
эксперименты. 

Педагогика Марии Мон-
тессори утверждает: это 
неправильно! Да, взрослому 
человеку проще помыть 
посуду самому, чем тратить 
свое время на ее перемыва-
ние (к тому и переживать 
за ее целостность), однако 
к чему в итоге приводят 
такие запреты? К тому, что 
со временем подросшего от-
прыска только угрозами и 
можно будет заставить эту 
самую посуду мыть! 

Единственный способ 
привить ребенку если не 
любовь к домашним делам, 
то хотя бы признание необ-
ходимости их выполнения, 
восприятие их как привыч-
ных, само собой разумею-
щихся и не таких уж обре-
менительных занятий – это 
не отбивать охоту от них, 
когда малыш сам рвется вам 

помогать. Самостоятель-
ность надо поощрять, а не 
рубить ей крылья, утверж-
дает педагогика Монтес-
сори. Именно поэтому во 
всех детских садах, зани-
мающихся по этой системе, 
воспитанию самостоятель-
ности, способности самому 
себя обслуживать, убирать 
за собой игрушки, самому 

одеваться и раздеваться, 
чистить одежду, даже мыть 
за собой посуду – уделяется 
так много внимания.

Еще одним важным от-
личием групп Монтессори 
является то, что они всегда 
бывают только разново-
зрастными, т.е. одновремен-
но объединяют детей от 2-х 
до 7-ми лет (иногда, правда, 
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заглушают детскую инициа-
тиву и самостоятельность, 
а напротив, помогают им 
проявить себя в полной 
мере, которые с уважением 
относятся к личности каж-
дого ребенка. 

Условие второе – специ-
ально подготовленная (ор-
ганизованная) среда. Обста-
новка любого детского сада, 
работающего по принципам 
Монтессори, разительно от-
личается от той, которую 
можно увидеть в наших 
традиционных детсадах. 
Помещение в монтессори-
группе поделено на зоны 
- практическую, учебную, 
зону сенсорного развития. 
Обычно практическая зона 
особенно привлекает млад-
ших детей - они с востор-
гом учатся вытирать пыль, 
готовить еду, мыть посуду, 
поливать цветы и пр. Стар-
шие, уже научившись этому 
чуть раньше, с удовольствие 
занимаются в учебной 
зоне - постигают основы 
естествознания, математи-
ку, русский и английский 
языки, другие науки.

Условие третье – сами 
материалы и пособия 
Марии Монтессори. Взрос-
лые давно заметили, что 
детям интереснее играть 
не с обычными игрушками, 
которые быстро надоедают 
и хочется новых, а с обы-
денными бытовыми пред-
метами – кастрюльками, 
бусинами, корзинками. На 
основе этого наблюдения 
Монтессори и создала свои 
знаменитые материалы 

– сплав дидактических по-
собий и развивающих игр, 
с помощью которых дети 
изучают и основы наук (осо-
бенно непревзойденными 
считаются разработанные 
ею материалы по математи-
ке), и тренируют моторику, 
память, логическое мышле-
ние, и воспитывают в себе 
такие качества, как сосре-
доточенность и самостоя-
тельность (каждое пособие 
содержит в себе «контроль 
над ошибками», с помощью 
которого ребенок может 
проверить себя сам, 

Мария Монтессори сумела 
так просто объяснить миру, 
что каждый ребенок – клад, 
в котором природа уже за-
ложила все необходимое для 
саморазвития. Взрослый, по-
нимающий, какими задатками 
располагает ребенок, призван 
не давить авторитетом, не под-
гонять и не «воспитывать», а 
только немного помочь ему в 
этом процессе, положившись 
на самостоятельность, которая 
неизбежно проявит себя под 
воздействием интереса к обу-
чению и таланта, существую-
щего в каждом.

происходит деление на две 
подгруппы, например, 2-4 
и 4-7). Смысл в этом есть, и 
очень большой - младшие 
дети перенимают у старших 
знания, а старшие при этом 
учатся ответственности, 
«опекают» младших. 

В одновозрастной группе 
конфликты и соперниче-
ство между детьми – обыч-
ное дело, ведь там дети вос-
принимают других детей по 
принципу «такой же, как я», 
и не видят причин, по ко-
торым они должны, напри-
мер, уступать кому-то или 
помогать. 

А вот монтессори-группа 
воспринимается ребен-
ком уже как одна большая 
«многодетная» семья, в ко-
торой старшие дети имеют 
возможность научиться за-
ботиться о других, а заодно 
примерить на себя роль 
учителя и почувствовать 
себя «большими, сильными 
и умными», а младшие тя-
нутся за старшими, стара-
ются подражать им, быстрее 
и активнее развиваются.

три условия
Говоря о педагогике Мон-

тессори, нельзя не сказать и 
о трех важных условиях, не-
обходимых для реализации 
на практике ее знаменитого 
девиза «Помоги мне сделать 
самому!».

Условие первое – работа 
в монтессори-группе специ-
ально обученных педагогов, 
которые являются скорее 
помощниками детей, а не 
воспитателями, которые не 

Основные идеи  
системы Монтессори:

• Ребенок принимает самостоятельные решения, имеет 
полную свободу выбора и действий.

• Ребенка нужно заинтересовать, а развиваться он будет 
сам.

•  Занятия проходят в специально подготовленной среде.
•  Дети учат детей. 
• Педагоги с уважением относятся к детям, не критикуют 

и не сравнивают их между собой.
• Ребенок вправе ошибаться и доходить до всего своим 

умом.    
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Что такое целлюлит и 
как с ним бороться
Появление целлюлита 

говорит о нарушении кро-
вообращения в организме в 
целом. При целлюлите жир 
как бы заперт в клетках 
кожи, преимущественно 
в области бедер и ягодиц. 
Из-за особенностей строения 
клеток кожи и гормонально-
го баланса у женщин, вода и 
токсины не могут свободно 
выходить из этих клеток, в 
результате чего и образуется 
целлюлит. 

Целлюлит – проблема 
не столько лишнего веса, 
сколько образа жизни. На 
процесс его образования 
очень сильно влияют непра-
вильное питание и сидячий 
образ жизни, а также частые 
стрессы. Если целлюлиту не 
уделять внимания, то жиро-
вые клетки могут образовать 

фиброзные изменения в под-
кожных слоях. А эта пробле-
ма уже далеко не косметиче-
ская, так как влияет на весь 
обмен веществ в организме. 
Являясь современной болез-
нью образа жизни, целлюлит 
поддается только комплекс-
ному воздействию. 

В клятве Гиппократа гово-
рится: «Нельзя лечить тело, 
не вылечив душу». Первым 
делом разберитесь (легко 
сказать?) со своими пере-
живаниями. Научитесь их 
обманывать, уходить от них. 
Как – отдельный разговор. 
Кстати, нейромиостимуля-
тор «Анзас» может и здесь 
вам помочь. Достаточно 
наложить электроды один 
выше, а другой ниже седьмо-
го шейного позвонка и, подо-
брав необходимый импульс, 
воздействовать им 3-5 минут 
– и вы снимете спазм сосудов 

головного мозга (который 
неизбежен при сильном 
стрессе), улучшите кровоо-
бращение и, в целом, жизнь 
покажется уже не в таком 
черном цвете. 

Второе, что нам необ-
ходимо каждый день - это 
соблюдать водно-солевой 
режим. Вода выводит ток-
сины и шлаки из организма. 
1,5-2 литра воды (желатель-
но структурированной или 
родниковой) в день – не 
только средство борьбы с 
целлюлитом, но еще и секрет 
молодости и здоровья. Начни 
лечение целлюлита с  питья 
достаточного количество 
воды в день. 

Третье, что следует со-
блюдать, - это правильное 
питание.  Правильное пи-
тание лучше всего поможет 
избавиться от целлюлита. В 
ваш повседневный рацион 
должны входить хлеб из 

Уникальный 
медицинский 
прибор «анзас» 
его разработчики 
определяют как 
биоэлектрический 
микрокомпьютерный 
массажер-тренажер, или 
нейромиостимулятор. 
назначение прибора - 
имитировать слабыми 
электрическими 
импульсами процесс 
воздействия на тело 
человека ручного 
массажа и прогревания. 
Импульсы эти 
действительно слабые, 
безболезненные 
и безопасные, 
а вот действуют 
эффективно – мышцы 
под их воздействием 
сокращаются, 
«застоявшаяся» 
кровь «разгоняется», 
обмен веществ 
восстанавливается. 
Именно поэтому 
нейромиостимулятор 
«анзас» как нельзя 
лучше подходит для 
лечения целлюлита.

нейростИмУлятор «анзас»: 
о борьбе с целлюлитом и других важных вещах
Юлия Масалова
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муки грубого помола, рас-
тительные масла, овощи, 
фрукты, свежая зелень, рыба, 
морепродукты – то есть до-
статочное количество ми-
неральных веществ и вита-
минов, особенно C и E, сера, 
цинк, кальций, витамины 
группы B. 

Четвертое - физическая 
активность и все, что с ней 
связано. Сюда входит заряд-
ка по утрам, аква-аэробика, 
велосипедные прогулки, 
ролики, ходьба пешком, 
фитнес, контрастный душ 
и массаж жесткой щеткой 
или массажной варежкой 
круговыми движениями 
снизу вверх. 

Все вышеперечисленное 
– это основа, без которой 
вряд ли можно обойтись. А 
вот существенно дополнить 
основные мероприятия 
можно и нужно. Очень хоро-
шо с проблемой целлюлита 
справляется нейромиости-
мулятор «Анзас». Необхо-
димо расположить один 
электрод выше, а второй - 
ниже проблемного участка 
и, подобрав интенсивность 
импульса, воздействовать 
им 3-5 минут. Всего 7-10 
сеансов, и целлюлит сдаст 
свои позиции.

области применения
Разумеется, целлюлит – не 

единственная медицинская 
проблема, которую можно 
решить с помощью нейроми-
остимулятора «Анзас» - ап-
парат доказано эффективен 
при его применения в самых 
разных областях и даже раз-
ных сферах человеческой 
деятельности. деятельности. 
Например:

Травматология – при 
переломах, ушибах, вывихах 
и их последствиях (устране-
ние отеков, боли, восстанов-

ление объемов движения и 
др.), для разработки мышц и 
суставов после гипса.

Спорт – для лечения хро-
нических и микротравм, вос-
становление после нагрузок 
(вывод молочной кислоты и 
продуктов полураспада - сня-
тие «крепежа» мышц).

Фитнес – для улучшения 
рельефа мышц, восстановле-
ния упругости кожи, устра-
нения последствий микро-
травм, снятия мышечных 
болей после нагрузок.

Косметология - для вос-
становления упругости кожи 
лица и тела, омоложения 
в результате устранения 
дряблости мимической 
мускулатуры и мышц тела 
(стимулирование мышц лица 
и тела), уменьшения и удале-
ния сосудистых звездочек 
на коже, помощи в решении 
проблемы целлюлита.

Неврология – для лече-
ние последствий инсультов, 
пролежней, радикулита, раз-
личных невритов (например, 
лицевого нерва).

ДЦП – для снижения в 
домашних условиях кон-
трактуры суставов и мышц и 
стимулирования работы не-
обходимых мышц.

Массаж – для устранения 
болевых ощущений до, во 
время и после массажа (можно 
использовать в качестве под-
готовительных и заключи-
тельных мероприятий). 

Хирургия – использова-
ние нейромиостимулятора 
исключает пролежни, умень-
шает боли в послеоперацион-
ных швах, сокращает период 
реабилитации после опера-
ции, улучшает самочувствие.

Урология – для снятия по-
следствий простатита (боль, 

отек предстательной желе-
зы), улучшения циркуляции 
крови в малом тазу.

Гастроэнтерология – при 
спазмах гладкой мускулату-
ры, улучшает отхождение 
желчи и секрета поджелу-
дочной железы, улучшает 
работу печени, устраняет 
тошноту, изжогу.

Артрология – снятие с 
помощью нейромиостимуля-
тора боли в суставе, увеличе-
ние его функции, включение 
мышечно-связочного насо-
са позволяют снять отек с 
сустава и доставить в него 
необходимые лекарствен-
ные средства, которые в 
обычных условиях не прони-
кают в сустав (своеобразный 
электрофорез).

Остеохондроз – для 
устранения болей в позво-
ночнике, головных болей, 

восстановления подвижно-
сти суставов и силу мышц. 

Автовладельцам помога-
ет не спать за рулем, снимает 
усталость в дороге.

Работникам офисов 
прибор помогает снять 
накопившуюся в течение 
рабочего дня усталость, 
облегчить головную боль, 
нередко возникающую от 
долгого пребывания в зам-
кнутом пространстве и рабо-
ты в сидячем положении.

Работникам тяжелого 
физического труда ней-
ромиостимулятор «Анзас» 
помогает восстанавливаться 
после больших физических 
нагрузок.

Заказать массажер-
тренажер «Анзас» с до-
ставкой на дом можно в 
интернет-магазине «Пешка» -  
на Рeshca.ru. 
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Чем ингаляция лучше 
таблеток
И действительно, при за-

болеваниях дыхательных 
путей ингаляции - наиболее 
логичный метод лечения, 
так как лекарство направ-
ляется непосредственно к 
тому месту, где оно и должно 
действовать. Ведь когда мы 
при болезнях органов дыха-
ния глотаем таблетки, пре-
парат сначала должен быть 
абсорбирован из желудочно-
кишечного тракта и попасть 
в кровоток (а во время про-
хождения через печень пре-
парат подвергается актив-
ному метаболизму). К тому 
же к месту своего действия 
препарат поступает через 
трахеобронхиальный кро-
воток, который составляет 
всего около 1% от сердечно-
го выброса.

Понятно, что по мере про-
движения через весь орга-
низм к дыхательным путям 
лекарство заодно «лечит» 
(калечит) другие органы, 
при этом идет большой рас-
ход самого лекарственного 
вещества: производителям 
в рекомендуемых ими до-
зировках приходится учиты-
вать все «дорожные» потери. 

С этой точки зрения мест-
ная терапия имеет массу 
преимуществ перед систем-
ной: требуются значительно 
меньшие дозы препаратов, 
нет нагрузки на другие ор-
ганы, нет риска появления 
побочных эффектов, лекар-
ство начинает действовать 
быстрее. Однако не для 
каждого органа нашего тела 

подходит местное лечение.  
К счастью, хотя бы болез-
ни органов дыхания мы 
можем лечить с помощью 
ингаляций.

Правда, надо признать, 
что доставить препарат на-
прямую в легкие – не такая 
простая задача, как, скажем, 
помазать лечебной мазью 
пораженный участок кожи. 
В самых серьезных случаях 
бывает необходимо, чтобы 
лекарство попало в ниж-
ние отделы дыхательных 
путей. Традиционная же 
«народная» ингаляция с ис-
пользованием отваров трав, 
щелочных, масляных рас-
творов эффективна только 
при воздействии на верхние 
дыхательные пути. 

В продаже можно встре-
тить паровые ингаляторы, 
действие которых, подобно 
«народной» ингаляции, 
основано на эффекте ис-
парения лекарственного 
вещества при нагревании. 
Использоваться в них могут 
только летучие растворы 
(эфирные масла). Паро-
вые ингаляторы с успехом 
применяются для лечения 
заболеваний верхних дыха-
тельных путей – носоглотки 
и трахеи. Их главное преиму-

щество перед «народными» 
ингаляторами состоит в том, 
что температура пара регу-
лируется, поэтому больной 
не рискует вдобавок к на-
сморку получить еще и ожог 
гортани. 

Однако при всем желании 
невозможно доставить с по-
мощью паровой ингаляции 
лекарственные вещества в 
бронхи, а, тем более, в брон-
хиолы и альвеолы. В случа-
ях, когда это необходимо, 
поможет небулайзер.

небулайзеров много, а 
выбрать надо один
В отличии от паровых 

ингаляторов, превращаю-
щих жидкое вещество в пар 
посредством нагревания,  
небулайзеры (от лат. nebula 
– «туман») генерируют не 
пары, а аэрозольное облако, 
состоящее из микрочастиц 
лекарственного раствора.

В зависимости от того, 
каким способом происходит 
распыление лекарства до 
состояния аэрозоля, не-
булайзеры подразделяют 
на компрессорные, ультра-
звуковые и электронные 
(mesh-небулайзеры).

Компрессорные не-
булайзеры формируют 

лечение болезней органов дыхания при помощи ингаляций, наверное, 
насчитывает столько же лет, сколько существует человечество. Ингаляции 
использовались античными цивилизациями египта, Индии, китая, среднего 
востока. Упоминания об ингаляциях ароматных дымов различных растений 
встречаются в трудах гиппократа.

бУдь здоров, не каШляй!  
выбираем ингалятор
Анна Ларина

goods.sarbc.ru goods.sarbc.ru
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аэрозольное облако за счет 
продавливания через узкое 
отверстие в камере, содер-
жащей лечебный раствор, 
мощного потока воздуха, на-
гнетаемого компрессором. 
Главное достоинство ком-
прессорных небулайзеров – 
универсальность: они могут 
распылять практически 
любые предназначенные 
для ингаляций растворы.

Компрессорные небу-
лайзеры наиболее распро-
странены на сегодняшний 
день, отличаются высокой 
надежностью и сравнитель-
но низкой ценой, быстро 
собираются и дезинфици-
руются, весьма просты в 
использовании. 

В некоторых - не во всех - 
моделях компрессорных ин-
галяторов (некоторых – не 
всех – производителей) есть 
возможность регулировать 
размер частиц распыляе-
мого лекарства – это тоже 
относится к преимуществам 
компрессорных, т.к. инга-
ляторы других видов такой 
функции лишены. Зачем 
регулировать эти самые 
частицы? Дело в том, что в 
настоящее время экспери-
ментально подтверждено, 
что частицы крупнее 10 

мкм осаждаются (и, соот-
ветственно, воздействуют) 
в ротоглотке, размером от 5 
до 10 мкм - в глотке, гортани 
и трахее, от 1 до 5 мкм - в 
бронхах, от 0,5 до 1 мкм - в 
альвеолах, а частицы менее 
0,5 мкм вообще не осажда-
ются и выходят обратно при 
выдохе.

Имея компрессорный не-
булайзер с возможностью 
регулирования размеров 
частиц аэрозольного облака, 
вы можете при разных за-
болеваниях воздействовать 
на разные отделы дыха-
тельных путей. В принципе, 
особой нужды в этом нет – в 
«обычных» компрессорных 
небулайзерах, не обладаю-
щих функцией регулировки, 
размер частиц, как правило, 
исчисляется в пределах 3-5 
мкм – а это как раз то, что 
надо, чтобы проникнуть в 
нижние отделы дыхатель-
ных путей (верхние пути 
тоже оказываются задей-
ствованы «по дороге»). 

Однако, как уже говори-
лось, существуют модели, 
позволяющие воздейство-
вать более целенаправлен-
но на проблемы. Иными 
словами, в случае бронхита 
включать режим «сильного 

распыления», а при пробле-
мах в гортани или трахее 
– выбирать режим «с ча-
стицами покрупнее» (тогда 
лекарство будет с большей 
гарантией задерживаться 
в тех отделах, для которых 
оно и предназначено). Глав-
ное при смене этих режимов 
– руководствоваться не соб-
ственными предположения-
ми, а диагнозом, который 
вам поставил врач.

В то же время при всех 
своих очевидных преимуще-
ствах компрессорные инга-
ляторы имеют и недостат-
ки – этот и относительно 
большие размеры (в отпуск 
с собой не прихватишь «на 
всякий случай»), и высокий 
уровень шума (маленькие 
дети часто с недоверием от-
носятся к «громкому» при-
борчику и боятся проводить 
ингаляции). Недостатком 
является также и невозмож-
ность ингаляции в лежачем 
положении - поэтому тайком 
делать ингаляции тем же 
пугливым детям, пока они 
спят, все равно не получится.

Ультразвуковые небулай-
зеры создают аэрозольную 
смесь при помощи ультразву-
ковых колебаний, которые 
генератор передает раствору 
с лекарственным препара-
том. Под воздействием вы-
сокочастотных колебаний 
лекарственный раствор 
выплескивается, подобно 
фонтану, и превращается в 
мелкодисперсный аэрозоль. 

Ультразвуковые не-
булайзеры компактны и 
абсолютно бесшумны, и это 

действительно их важные 
достоинства. Однако есть 
одно большое «но». С по-
мощью ультразвукового 
небулайзера нельзя прово-
дить ингаляции многих пре-
паратов - ингаляционных 
гормонов, антибиотиков, 
муколитических препара-
тов (разжижающих мокро-
ту), - поскольку обработка 
ультразвуком разрушает их 
молекулярную структуру. 
Компрессорные и мэш-
небулайзеры таких ограни-
чений не имеют. 

Э л е к т р о н н о - с е т ч а т ы е 
небулайзеры (mesh-
небулайзеры) формируют 
аэрозольную смесь за счет 
просеивания жидкого ле-
карственного средства 
через вибрирующую метал-
лическую сетку-мембрану 
с микроскопическими от-
верстиями. Электронно-
сетчатая технология впер-
вые позволила создавать 
небулайзеры сверхком-
пактных размеров. Главное 
их достоинство – в них, как 
и в компрессорных небу-
лайзерах, нет ограничений 
на использование антибио-
тиков и гормонов. 

К тому же такие небу-
лайзеры бесшумны и могут 
использоваться в горизон-
тальном положении, т.е. с 
помощью мэш-небулайзера 
можно проводить ингаля-
ции, например, лежачим 
больным или грудным 
младенцам. 

Пожалуй, единствен-
ным недостатком мэш-
небулайзеров является 

их заметно более высокая 
стоимость.

  Сравнив между собой 
возможности и функциональ-
ность разных видов ингаля-
торов, вы без труда подбере-
те прибор, который подойдет 
именно вам. Ведь вы лучше 
знаете, какие именно забо-
левания планируете лечить 
с помощью ингаляций (одно 
дело – бронхиальная астма, и 
другое – незначительный ка-
шель, который, тем не менее, 
не хотелось бы «запускать»). 

Да, моделей много, а про-
изводителей – еще больше, 
но сделать свой выбор 
не так уж и сложно, если 
знать основные особенно-
сти ингаляторов разных 
типов.

А заказать ингалятор 
или небулайзер (с достав-
кой на дом!) вы можете в 
саратовском интернет-
магазине Peshсa.ru – он 
порадует вас отличным 
ассортиментом и доступ-
ными ценами.

goods.sarbc.ru goods.sarbc.ru
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может быть как прерыви-
стой, так и непрерывной. 
Пульсирующий поток воды, 
созданный наконечником, 
отлично очищают межзуб-
ный промежутки, вымы-
вает оттуда остатки пищи 
и бактериальный налет, 
что делает ирригатор эф-
фективным инструментом 
в борьбе с кариесом. Для 
повышения эффективно-
сти можно заливать в ир-
ригатор не воду, а жидкие 
лекарственные препараты, 
антисептики, например, 
аромомасла или отвары ле-
карственных трав.

Кроме очищения, ирри-
гатор отлично массирует 
десны - такой массаж может 
оказывать как общегигие-
нический, так и лечебный 
эффект, в зависимости от 
того, водой или антисепти-
ческим раствором вы при 
этом будете пользоваться.

Просто незаменим ирри-
гатор для людей, носящих 
ортопедические зубные кон-
струкции (брекеты, ретейне-
ры, коронки, мосты, имплан-
танты). Каждый, у кого во 
рту установлена, например, 
б р е к е т - с и с т е м а , 
знает, что очистить 
ее (и зубы) обыкно-
венной щеткой не-
возможно, да и спе-
циальной – не так-то 
просто. А вот мощная 
направленная струя 
воды ирригатора от-
лично с этой задачей 
справляется.

Конечно, ирригатор 
– не волшебный прибор, 

и не сможет за насколько 
процедур избавить вас от 
всех проблем, которые ко-
пились долгое время. Но он 
очень хорошо способствует 
предотвращению развития 
заболеваний полости рта 
- ведь все они появляются, 
в большинстве случаев, от 
недостаточной гигиены.

Ирригатор можно ис-
пользовать не только для 
профилактики заболева-
ний, но и в лечебных целях. 
Пародонтит, гингивит, па-
родонтоз – для лечения 
заболеваний десенной 
ткани необходимо каче-
ственно очищать десен-
ные карманы, в которых и 
происходит воспаление. 

При гингивите и на ранних 
стадиях пародонтита ис-
пользование одного только 
ирригатора может быть 
достаточно для излечения. 
Массаж десен очень по-
лезен при кровоточивости 
– буквально после первых 
процедур больные обычно 
отмечают улучшение. 

Ирригаторы, кстати ска-
зать, бывают разных видов. 
Два основных – ирригаторы 
стационарные (домашние) 
и ирригаторы переносные. 

goods.sarbc.ru goods.sarbc.ru

Ирригатор – новое чудо 
медицинской техники, уни-
кальный прибор для гигиены 
полости рта. Ирригатор уда-
ляет остатки пищи и налет 
даже в тех местах, где это не 
удается сделать ни зубной 
щеткой, ни флоссом – в меж-

зубных пространствах (основ-
ных зонах риска развития 
кариеса), а также в десенных 
карманах (областях между 
основанием зубов и десна-
ми), в которых скапливаются 
налет и бактерии, и нередко 
происходит воспаление.

Механизм очищающего 
действия ирригатора прост. 
В специальном контейнере 
с теплой водой нагнетается 
давление от 2 до 10 атмос-
фер. Под действием этого 
давления вода подается в 
наконечник. Струя воды 

о том, что нужно следить за гигиеной полости рта, знает каждый. 
телереклама ежедневно демонстрирует нам всевозможные зубные щетки, 
которые «чистят зубы в самых труднодоступных местах». телереклама, 
правда, умалчивает, что ни одной зубной щеткой невозможно очистить 
действительно все. сделать это можно только с помощью ирригатора.

ИррИгаторы:  
для тех, кто не любит лечить зубы
Сергей Молохов
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Аппараты, относящиеся к 
первому типу, достаточно 
больших размеров, работа-
ют от розетки и, как пра-
вило, имеют по несколько 
насадок разного цвета - спе-
циально для каждого члена 
семьи. Вторая группа - ир-
ригаторы для индивиду-
ального использования, ра-
ботают они от заряжаемых 
аккумуляторов (обычно 
одной зарядки хватает на 
несколько часов работы), а 
их небольшие размеры под-
ходят для того, чтобы брать 
их с собой в дорогу.

Как часто нужно поль-
зоваться ирригатором? Как 
правило, для достижения 
оптимального результата 
хватает 2-3 раз в неделю. 
Правда, лучше все же про-
консультироваться со стома-
тологом - он, в случае необ-
ходимости, предложит вам 
другой режим. Например, 
при лечении пародонтита 
ирригатор полости рта тре-
буется использовать чаще. 

Должен ли ирригатор 
полностью заменить зуб-
ную щетку? Нет. При всем 
желании достичь такого 

же эффекта, как и при кон-
тактной чистке, ирригатор 
не может. А вот дополнить 
ее действие – да! Именно 
совмещая использование 
ирригатора с традицион-
ными зубными щетками и 
нитями, можно добиться 
наилучших результатов. 

Осталось решить послед-
ний вопрос – где купить 
чудо-прибор? По выгодным 
ценам ирригаторы прода-
ются в интернет-магазине 
Peshca.ru, где можно не 
только приобрести аппарат 
проверенного качества, но 
заказать его с доставкой  
на дом!
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Человек проводит значительное количество времени вне дома, 
неудивительно поэтому, что реклама освоила практически все уличные 
площадки. есть реклама на асфальте, на транспорте, остановках, на 
зданиях, не говоря уж о традиционных билбордах - рекламисты, как 
могут, осваивают уличное пространство. нестандартные приемы, 
естественно, обращают на себя внимание в первую очередь. взять, 
к примеру, такой условно нестандартный рекламный носитель, как 
уличные скамейки. Почему условно? Потому что это только в российской 
действительности реклама на какой-нибудь лавочке в парке выгладит 
до сих пор свежо и нестандартно. а на западе такой лавочный креатив 
сравнительно давно используется в рекламных целях, радуя всех при 
этом широким разнообразием приемов. 

лавоЧный креатИв 
Источник: adme.ru

Самый простой вариант рекламы на ска-
мейке - прицепить на нее наклейку (напри-
мер, с логотип рекламодателя). Это просто, 
это и у нас умеют делать. А если посложнее, то 
можно призвать на помощь искусство резьбы 
по дереву - если лавочка деревянная - как это, 
например, сделали в Великобритании в рам-
ках кампании по борьбе с раком:

надписали

Надпись: «Сюзанна Джеймс любила 
сидеть здесь, и по-прежнему выражает 
благодарность за исследования в области 
онкологии».

Международный сло-
ган вкусного бренда Kit 
Kat креаторы из лондон-
ского агентства JWT по-
няли верно. Глядя на то, 
что у них из этого полу-
чилось, и правда хочется 
сделать перерыв. Ведь 
такие лавочки встреча-
ются нечасто.

сломали

Mark/BBDO в Чехии в рамках глобаль-
ной маркетинговой концепции ликера 
Becherovka «Get Closer/Станьте ближе» 
придумали «сближающие» лавочки.

В рамках рекламной кампании «Move 
yourself/Двигайся» для фитнес-центра 
Companhia Athletica креативщики из DDB 
(Бразилия) сделали лавочки в обществен-
ных местах наклонными. Такая лавочка не 
позволяет присесть - каждый, кто пытает-
ся это сделать, просто съезжает с нее.

Реклама диетического продукта 
GelaToni Diet. Слоган: «Контролируйте 
свой вес с GelaToni Diet».

Надпись на подло-
котнике, призванная 
привлечь внимание об-
локотившегося на него 
человека, предположи-
тельно, чувствующего 
себя не лучшим образом: 
«ЛИНКС, гель для душа 
с анти-похмельным 
эффектом».
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Надпись: Donated by slim - fast 
(«Пожертвование от худеющих/по-
стящихся (термином slim традици-
онно маркируют одежду, скроенная 
таким образом, чтобы подчеркнуть 
стройность фигуры).

Слоган «Используй ровно столько, сколько тебе 
действительно необходимо» (в рамках кампании по 
сохранению природных ресурсов»).

 Гигантская скамейка рядом с обычной, и над-
пись на ней: «Посмотрите, насколько это может быть 
сложно - сидеть». И далее: «Когда вы смотрите на мир 
глазами ребенка, вы можете помочь, чтобы ему было 
проще двигаться. Памперс». 

 Можно обыграть и уже существующий рельеф 
скамейки, как это сделала индийская школа боевых 
искусств.

задекорировали

Креатив от IKEA

Французское агентство Publicis Conseil приготовило 
рождественский подарок для скейтеров, завернув лавочки 
в упаковочную бумагу.

  Креатив от немецкого 
издания Hinz & Kunzt, про-
даваемого бездомными, 
напоминает о проблемах 
людей, не имеющих крыши 
над головой.

Интересно подошел 
к рекламе своей новой 
услуги по упаковке и 
отправке грузов лидер 
рынка доставок - компа-
ния FedEx. Она наглядно 
п р од е м о н с т р и р о в а л а , 
что любую вещь теперь 
можно аккуратно упа-
ковать и отправить в 
любом направлении.
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зарождение легенды
Они познакомились 

и подружились на почве 
увлечения электроникой в 
1971 году, а вскоре увидело 
свет их первое детище: так 
называемый «Синий ящик» 
(Blue Box) - незамысловатое 
электронное устройство, 
посылающее импульсы по 
телефонной сети и сбиваю-
щее с толку оборудование 
на телефонной станции. 
Таким образом, Blue Box 
позволял бесплатно (и со-
вершенно незаконно) со-
вершать междугородные 
звонки. 

«Мозгом» их содру-
жества был Возняк – он 
придумывал, изобрел, соз-
давал. А вот главной дви-
жущей силой, добытчиком 
клиентов (и денег), вдох-
новителем - Джобс. В част-
ности, «Синие ящики» Воз-
няка пользовались спросом 
именно благодаря предпри-
имчивости Джобса, кото-
рый успешно их реализовы-
вал среди друзей-студентов 
(всего ему удалось продать 
их более 200 штук).

С начала 70-х Стив Воз-
няк был одержим идеей 
собрать то, что сейчас на-
зывают «персональный 
компьютер». Денег на сбор-
ку у него не было, поэтому 
Возняк проектировал на 
бумаге. В 1975 году, внеся 
некоторые изменения и 
удешевив «производство», 
Стив Возняк все-таки во-
плотил свою мечту в жизнь: 
собрал для личного поль-
зования компьютер на базе 

процессора MOS Technology 
6502 и написал для него 
операционную систему на 
Basic. А затем показал все 
это Джобсу. 

Окрыленный Джобс, 
естественно, предложил 
собирать такие же для про-
дажи. 1 апреля 1976 друзья 
зарегистрировали компа-
нию, которую они назвали 
Apple Computer. Кстати, 
они предложили «вступить 
в долю» общему приятелю 
– Рону Вейну, с которым 
Джобс познакомился за 
несколько лет до этого, 
работая в компьютерной 
компании Аtari. Вейну по-
ручили написание техниче-
ской документации, кроме 
того, именно он разработал 
самый первый торговый 
знак фирмы. Джобс занялся 
поиском потенциальных 
клиентов. Возняк проекти-
ровал компьютеры. Так в 
апреле 1976 года в гараже 
приемного отца Джобса на-
чала свое существование 
империя Apple.

Первые яблочки
Свой первый про-

дукт – тот самый 
компьютер, спа-
янный Возняком, 
- соучредители на-
звали незатейливо 
- Apple I. Устройство 
сложно было на-
звать полноценным 
компьютером – оно 
представляло собой 
системную плату, к 
которой нужно было 
отдельно докупать все 

остальное оборудование 
(монитор, питание, устрой-
ства ввода) и самостоятель-
но мастерить корпус. 

После непродолжитель-
ных поисков был найден и 
покупатель - владелец пер-
вого в Америке компьютер-
ного магазина «Byte Shop» 
согласился приобрести у 
молодых предпринимате-
лей небольшую партию из 
50-ти компьютеров. 

Естественно, никакой 
сборочной линии у Apple 
тогда и в помине не было 
– все собиралось «на ко-
ленке». Средств на приоб-
ретение комплектующих 
тоже, в общем-то, не было 
– Джобсу пришлось занять у 
друзей 5000 долларов и до-
говориться с поставщиком 
о кредите сроком в 30 дней 
на 15000 долларов.

Рон Вейн, настроенный 
весьма скептично, 
уже 12 апреля 
того же 
г о д а 

относительно недавно – всего лишь в 70-х годах хх века - при слове 
«компьютер» у большинства обывателей возникали ассоциации со 
шкафом, а предложение приобрести это устройство для домашнего 
использования можно было сравнить с попыткой убедить домохозяйку, 
что ей необходим персональный самолет. все изменилось в 1976 году, 
когда двое никому не известных энтузиастов, одержимых идей разработки 
компактных вычислительных машин - стив джобс и стив возняк – 
зарегистрировали свою компанию, названную ими Apple Computer.

Apple: секреты выращивания 
компьютерной техники
Оксана Нестерова
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ушел из Apple, отказавшись 
от своей доли в обмен на 
$800 наличными. А зря – 
меньше, чем через месяц 
непрерывной работы за-
казанные полсотни Apple I 
были изготовлены и отгру-
жены заказчику, который, в 
точности следуя договору, 
расплатился со Стивами. 

Вообще, Apple I не был 
первым в истории челове-
чества программируемым 
персональным компью-
тером. Право первенства 
принадлежало компьютеру 

Альтаир 8800, который был 
создан любителем и рас-
пространялся через катало-
ги еще в 1974 году. Однако 
Альтаир не был технически 
квалифицирован как «пер-
сональный компьютер», 
поскольку не давал возмож-
ности накапливать и вы-
зывать данные при помощи 
программ пользования.

В 1976-1977 годах не-
сколькими небольшими 
компаниями были выпуще-
ны другие персональные 
компьютеры - например, с 

1977 года тысячами про-
давались компьютеры от 
Commodore и Tandy Radio 
Shack. Но первым массовым 
персональным компьюте-
ром, выпускавшимся мил-
лионами экземпляров, стал 
Apple II.

К разработке своего вто-
рого компьютера в Apple 
подошли серьезно. Разуме-
ется, набрать достаточное 
количество средств на 
полноценное производство 
оказалось не просто. Компа-
ньоны попытались завести 
дружбу с Hewlett-Packard 
и Atari, однако эти попыт-
ки не увенчались успехом. 
Правда, президент Atari - 
Нолан Бушнелл, хоть и усо-
мнился в возможности ком-
мерческого успеха проекта, 
все же посоветовал Джобсу 
обратиться к предприни-
мателю Дону Валентайну. 
Валентайн, в свою очередь, 
переадресовал Джобса к 
Майку Марккуле, весьма 
преуспевающему джентль-
мену, некогда бывшему гла-
вой отдела маркетинга Intel 
и заработавшему неплохое 
состояние на операциях 
с пакетами акций Intel и 
Fairchild Semiconductor.

Марккула заинтересо-
вался проектами Джобса и 
Возняка. Он помог Джобсу 
составить бизнес-план, ин-
вестировал в рождающуюся 
компанию 90 тыс долларов 
из своих личных сбереже-
ний и обеспечил кредитную 
линию на 250 тыс долларов 
в Bank of America. 3 января 
1977 года компания Apple 

Computer стала акционер-
ным обществом, а друзья, 
наконец, смогли перенести 
офис из гаража в более 
приличное место, и даже 
позволили себе нанять не-
большой штат сотрудников. 

В апреле того же года 
на компьютерной вы-
ставке общественности 
был продемонстрирован 
и окончательный вариант 
Apple II. В отличие от Apple 
I, новинка представляла 
собой уже не одинокую си-
стемную плату, а готовый к 
употреблению компьютер, 
выполненный в едином 
компактном корпусе со 
встроенной клавиатурой.  
Apple II был почти сразу 
же безоговорочно признан 
центральным экспонатом 
выставки.

Этот компьютер был спо-
собен на воспроизведение 
цветной картинки и звука, 
имел встроенный язык 
программирования Basic, и 
его даже можно было под-
ключать к любому цветно-
му телевизору, благодаря 
встроенной поддержке 
PAL/NTSC. 

Apple II пользовались 
огромным спросом в США. 
В общей сложности было 
продано более 2 млн эк-
земпляров (за первые три 
года продаж Apple II оборот 
компании вырос до 10 млн 
долларов), а выпускался он 
аж до 1990 года!

Именно на первой мо-
дели компьютера Apple 
II появился знаменитый 
логотип Apple – он был при-

зван показать уникальную 
цветную графику, поэтому 
его раскрасили в 7 цветов 
радуги. В неизменном виде 
этот логотип просущество-
вал до 2000 года.

Впоследствии было вы-
пущено несколько улуч-
шенных версий Apple II, а 
общее количество пользо-
вателей этой системы до-
стигло нескольких миллио-
нов человек.

Принято считать, что 
именно Apple II раз и навсег-
да открыл широкую дорогу 
перед новой индустрией 
- производством персональ-
ных компьютеров.

яблоко №3
Apple Computer быстро 

росла. Всего за три года 
крошечная мастерская в га-
раже смогла превратиться в 
компанию национального 
уровня, обеспечивающую 
рабочие места для несколь-

ких сотен человек, постав-
ляющую свою продукцию 
за пределы страны, привле-
кающую новых инвесторов, 
серьезных опытных менед-
жеров... Компания быстро 
превращалась в монстра.

Разработкой следующе-
го проекта, именуемого, 
соответственно, Apple III, 
руководил лично Стив 
Джобс. На этот раз в работу 
был вовлечен не один Воз-
няк (который к тому же в 
марте 1981 года серьезно 
пострадал в авиакатастро-
фе и надолго ушел от дел), 
а целая команда профессио-
нальных инженеров. 

Новый компьютер за-
думывался уже как систе-
ма бизнес-класса. Чтобы 
подтвердить этот статус, 
было принято решение 
существенно улучшить 
характеристики – лучший 
процессор, больший объем 
оперативной памяти, 

Стив Возняк

Стив Джобс
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Между тем, в 1981 году 
Марккула отстранил Джоб-
са от руководства проектом 
Lisa -  он боялся повторения 
неудачи с Apple III. Джобс 
был переведен на другой, на 
первый взгляд, бесперспек-
тивный проект бюджетного 
компьютера Macintosh. Не-
довольный Джобс пытался 
неоднократно закрыть этот 
проект, однако вскоре, осо-
знав перспективы «Мака», 
всецело посвятил себя 
новой работе. Его главной 
удачей стал тот факт, что 
«Макинтош», как и «Лизу», 

решено было снабдить гра-
фическим интерфейсом.

Наконец, в 1983 году 
компьютер Lisa был готов. 
Внешне все выглядело за-
мечательно: 32-битный 
процессор Motorola 68000 
с тактовой частотой 5 
МГц, мегабайт оператив-
ной памяти, жесткий диск 
емкостью 5 Мб, два флоп-
повода, а если прибавить 
к этому уникальный окон-
ный интерфейс, то «Лизу» 
можно было считать просто 
компьютером-мечтой. Но 
цена в $9995 похоронила 

все надежды на коммерче-
ский успех. 

Однако и на этот раз 
маркетинговая неудача не 
стала трагедией. Как нель-
зя кстати в следующем году 
появился «бесперспектив-
ный Maк», в одночасье став-
ший хитом продаж. Более 
скромные характеристики 
с лихвой компенсировались 
разумной ценой – $2495, 
которая была вполне до-
ступна для многих рядовых 
американцев. Успех Apple 
II был повторен во много-
кратном объеме. По сути, с 

5.25-дюймовый дисковод, 
встраиваемый прямо в кор-
пус, усовершенствованная 
программная среда. За по-
вышением мегагерц и ки-
лобайт последовало вполне 
закономерное увеличение 
четырехзначного числа на 
ценнике, которое состави-
ло, в зависимости от ком-
плектации, от 4300 до 7800 
долларов (т.е. примерно 
в 2,5-3 раза дороже Apple 
II). Такая цена распугала 
большинство домашних 
пользователей.

К тому же, высокая цена 
оказалась далеко не един-
ственной проблемой. Стив 
Джобс лично настоял на том, 
чтобы Apple III оказался на 

прилавках магазинов не 
позже ноября – то есть в 
канун рождественского 
пика продаж. Инженеры-
разработчики протестовали 
и требовали время на дора-
ботку, но это было бесполез-
но. За спешку пришлось по-
платиться – по количеству 
всевозможных поломок 
Apple III побил все рекорды, 
окончательно придушив и 
без того мизерный спрос. Так 
в летопись компании Apple 
был записан первый круп-
ный провал. 

lisa & Macintosh
Нельзя сказать, что 

первая неудача стала ка-
тастрофой для компании, 
непрерывный рост попу-

лярности Apple II 
компенсировал 
все потери. 

Сразу после 
выхода Apple II 
и параллельно 
с работами над 
Apple III в компа-
нии замышлялся 
и принципиаль-
но другой про-
ект – компьютер 
Lisa. Изначально 
планировалась 
собрать недо-

рогую рабочую 
лошадку со 

встроенным 
монохром-

ным дис-

плеем, которая могла бы 
стать идеальным офисным 
компьютером. 

В таком виде проекту не 
суждено было появиться на 
свет, т.к. в 1979 году Джобсу 
и некоторым другим со-
трудникам Apple удалось 
своими глазами увидеть 
нечто, в корне изменившее 
их представления о том, 
каким должен быть ком-
пьютер будущего. 

Речь идет о визите 
«яблочников» в кали-
форнийский исследова-
тельский центр Palo Alto 
Research Center, учрежден-
ный компаний Xerox еще 
в 1970 году. В начале 70-х 
Xerox не только основала 
это исследовательский 
центр, но и собрала лучшие 
головы того времени под 
одной крышей, поставив 
перед ними задачу созда-
ния технологий будущего. 
Именно в стенах этого 
учреждения родился графи-
ческий интерфейс пользо-
вателя – ноу-хау, совершен-
но не заинтересовавшее 
высшее руководство Xerox. 

А вот Стив Джобс со 
товарищи сразу поняли 
всю перспективность раз-
работок ученых из Palo Alto 
Research Center – и очень 
скоро в Apple усилия боль-
шинства программистов 
были брошены на создание 
точно такого же чуда для 
своих систем (Стив Джобс 

к тому же переманил к 
себе часть ключевых со-

трудников из центра 
Xerox). 

Компьютер Lisa от Apple

Apple II
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«Макинтоша» и начинается 
новая страница в истории 
компьютеров, которые от-
ныне обрели «человеческое 
лицо», стали интуитивно 
понятны и просты. 

Стив Джобс был двига-
телем очень грамотной и 
интенсивной маркетинго-
вой кампании, благодаря 
которой еще за несколько 
месяцев до выхода «Мака» 
о «потрясающем младшем 
брате Лизы» заговорили 
во всех средствах массовой 
информации (не напоми-
нает ли вам это историю 
с iPhone?). 60-секундный 
рекламный ролик «1984», 
который был показан всего 
один раз - 22 января 1984 
года во время трансля-
ции финального матча по 

американскому футболу, 
- вошел ныне в большин-
ство учебников по реклам-
ному делу. Этот ставший 
хрестоматийным ролик 
взорвал аудиторию и обе-
спечил компьютеру просто 
феноменальные продажи: 
обыгрывая сюжет романа 
Джорджа Оруэлла «1984», 
он четко противопоставил 
Apple ее конкурентам (осо-
бенно «Старшему брату» в 
лице IBM), а компьютеры 
Maкинтош – всем осталь-
ным ПК.

тяжелые времена
К тому времени события 

в индустрии персональных 
компьютеров стали раз-
виваться с молниеносной 
быстротой: домашние ком-

пьютеры (и не в последнюю 
очередь – благодаря Apple) 
перестали быть игрушкой 
для снобов, а преврати-
лись в почти привычный 
атрибут повседневной 
жизни. Сотни компаний, 
видя такое положение дел, 
стремглав ринулись завое-
вывать новый рынок. 

Еще в 1981 году произо-
шло событие, которое впо-
следствии перевернуло весь 
компьютерный мир: корпо-
рация IBM, в 50-70-е годы 
специализирующаяся на про-
изводстве огромных ЭВМ по 
крупным госзаказам, вдруг 
выпустила собственную пер-
вую модель персонального 
компьютера - IBM PC. 

Примечательно, что «но-
вому устройству» руковод-

Знаменитый Apple Store 
на Пятой Авеню в Нью-Йорке

Apple Store ночью
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ство компании поначалу 
совершенно не придавало 
значения: разработкой за-
нималась группа всего из 
4 человек, а одним из их 
ключевых решений при 
его создании было ис-
пользование технологий 
сторонних производителей 
– ради экономии множества 
средств и времени на соб-
ственных научных кадрах. 
Так, операционная система, 
потребовавшаяся для ново-
го компьютера, была очень 
вовремя предложена нико-
му не известной маленькой 
компанией из Редмонда под 
названием Microsoft.

Вопреки своим жестким 
принципам охраны интел-
лектуальной собственно-
сти, IBM не выкупила DOS 
у Microsoft, а также не запа-
тентовала революционное 
изобретение своих соб-
ственных разработчиков 
- BIOS. В результате более 
прозорливые сторонние 
разработчики, пользуясь 
опубликованными спец-
ификациями, начали вы-
пускать многочисленные 
клоны IBM PC. 

В итоге огромная доля 
этого быстро растущего 
рынка утекла у IBM сквозь 
пальцы. Уже в 1986 году 

корпорация уступила пер-
вое место по продажам на 
ей же самой порожденном 
рынке персональных ком-
пьютеров. Многочислен-
ные производители еже-
годно выпускали огромное 
количество компьютеров, 
архитектурно близких IBM 
PC (так называемые IBM 
PC compatible, т.е. IBM PC-
совместимые компьютеры, 
в дальнейшем их стали име-
новать просто PC (ПК)). Па-
радоксальная лингвисти-
ческая ситуация – термин 
«ПК» начал противопостав-
ляться тому же «Макинто-
шу», хотя компьютеры от 
Apple были, разумеется, та-
кими же «персональными», 
как и техника конкурентов. 

Apple по-прежнему выпу-
скала свои «Макинтоши» с 
уникальной операционной 
системой с графическим 
интерфейсом, выделяясь на 
фоне всех ПК, вместе взя-
тых. Тем не менее, ближе ко 
второй половине 80-х Apple 
начала потихоньку сдавать 
позиции - удачные проекты 
позволяли ей держаться на 
плаву, но общая тенденция 
выглядела неутешитель-
ной. Примерно в это же 
время Стив Возняк ушел из 
компании – и потому, что 
последствия авиакатастро-
фы давали о себе знать, и 
потому, что ему надоело 
работать в условиях агрес-
сивной политики Джобса. 

Н е у р а в н о в е ш е н н о с т ь 
и эксцентричность Стива 
Джобса вызывали все боль-
ше и больше вопросов. Он 

был груб и деспотичен, без-
жалостен и бесцеремонен, 
он неуважительно относил-
ся к сотрудникам, он стал-
кивал людей между собой, 
считая, что так они будут 
плодотворнее работать, он 
совершал необдуманные 
поступки. Все это не нра-
вилось ни работникам, ни 
совету директоров, и было 
одной из причин ухода 
Возняка.

По иронии судьбы, в 
1985 году президент США 
Рональд Рейган наградил 
Стива Джобса и Стива Воз-
няка медалями за развитие 
технического прогресса, и 
в том же году президент 
Apple Джон Скалли, при-
глашенный Джобсом на эту 
должность в начале 1983-

го, собрав совет директо-
ров, вынес на рассмотрение 
предложение об отстране-
нии Джобса. Предложение 
было удовлетворено боль-
шинством голосов - основа-
теля компании уволили из 
его же компании.

До начала 1992 года 
Apple разрабатывала и про-
давала компьютеры по на-
катанной схеме: максимум 
возможностей за максимум 
денег. Какое-то время вы-
сокая стоимость с лихвой 
искупалась главным козы-
рем Apple - операционной 
системой с графическим 
интерфейсом. Но тут на сто-
роне всех многочисленных 
конкурентов Apple, произ-
водящих многочисленные 
IBM-совместимые пер-

сональные компьютеры, 
выступил ключевой игрок 
- компания Microsoft. 

До 1992 года на IBM PC-
совместимые компьютеры 
устанавливалась операци-
онная система от Microsoft, 
именуемая DOS. В 1992-м в 
продажу поступила первая 
версия графической обо-
лочки для DOS - Windows 
3.1. Начиная с этого време-
ни, любой ПК мог обладать 
графическим интерфей-
сом. Уже в 1993 году IBM-
совместимых компьютеров 
было продано в 10 раз боль-
ше, чем «Маков».

Хотя до середины 90-х 
доля Apple стабильно падала 
в процентном соотношении, 
сам рынок непрерывно рас-
ширялся, так что у корпора-
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ции оставался еще достаточ-
ный простор для развития. 
Жирная точка в ее истории 
могла бы быть поставлена в 
1995 году, вскоре после выхо-
да Windows 95 – тогда убытки 
Apple стали подбираться к 
критической отметке в мил-
лиард долларов. И тут при-
шло время вспомнить про 
Стива Джобса.

Распрощавшись со 
своей любимой компани-
ей, Джобс решил основать 
новую компьютерную 
фирму NeXT, пригласив 
туда самых талантливых 
сотрудников из Apple. NeXT 

занялась примерно тем же 
самым, что и Apple, только 
в существенно меньших 
масштабах. Компьютеры 
NeXT, в первую очередь, 
предназначались для обра-
зовательных учреждений, 
и даже несмотря на крайне 
заманчивые характеристи-
ки и потрясающий дизайн, 
не могли претендовать на 
какую-либо заметную долю 
рынка. Самым большим 
достижением NeXT можно 
было считать разработку 
операционной системы 
NeXT Step, позднее переи-
менованную в OpenStep. 

В момент тяжелейшего 
финансового кризиса Apple 
дела у NeXT шли хоть и не 
блестяще, но вполне устраи-
вали Стива Джобса, основным 
источником доходов которо-
го служила другая его ком-
пания - Pixar, выпускающая 
суперпопулярные полноме-
тражные мультики (напри-
мер, такие, как «Корпорация 
монстров», «В поисках Немо», 
«Суперсемейка» и др.). 

И тогда в 1996 году ру-
ководство Apple приняло 
решение о покупке NeXT – 
таким образом, Стива снова 
возвращали в Apple. Его 

назначили исполняющим 
обязанности руководителя 
корпорации. Взяв бразды 
правления в свои руки, 
Стив Джобс быстро поза-
крывал все малоперспек-
тивные проекты, сосредо-
точив усилия на разработке 
настольных и портативных 
компьютеров - нового по-
коления «Маков» PowerMac 
G3, а также написании 
принципиально новой опе-
рационной системы Mac OS 
X, в основу которой долж-
ны были лечь наработки 
OpenStep. 

гениальность  
и немного эмоций
В 2000 году из названия 

должности Джобса исчезло 
слово «временный». Годы с 
момента его возвращения 
однозначно прошли для 
Apple под знаком плюс. 
Этому способствовали и 
разработка перспективной 
операционной системы Mac 
OS X, и выпуск суперпроиз-
водительных настольных и 
портативных компьютеров, 
управляемых этой же самой 
операционной системой 
(для поклонников Apple 
всегда было важно, что на 
«Маках» нет и в помине ни-
какой Windows). Впрочем, 
стать лидером на рынке 
компьютеров у Apple так и 
не получилось.

А вот на рынке «Рersonal 
audio» успехи калифорний-
ской компании оказались 
куда более значительными. 
Создание mp3-плеера iPod 
в 2001 году можно считать 

главным успехом тех лет 
как Apple, так и Стива Джоб-
са лично. Разработанный 
группой инженеров менее 
чем за год, iPod был пред-
ставлен Джобсом широкой 
общественности в октябре 
2001-го. Новый плеер очень 
быстро обрел неслыханную 
популярность, а Apple мо-
ментально стала лидером 
рынка портативных циф-
ровых аудиоплееров – и 
уверенно удерживает эти 
позиции до сих пор.

Но в Apple не ограни-
чились созданием одного 
продукта: в дополнение 
к плееру был создан 
интернет-магазин по про-
даже музыки iTunes. Успех 
iPod и качественно новый 
уровень сервиса iTunes при-
вели к огромной популяр-
ности магазина, а, со време-
нем, к многомиллиардным 
продажам.

Официальным названием 
корпорации на протяжении 
более чем 30 лет было «Apple 
Computer», однако в ян-
варе 2007-го слово 
«Computer» убрали. 
Такое переиме-
нование демон-
стрирует смену 
основного фокуса 
Apple с традици-
онного для нее 
рынка компью-
терной техники 
на рынок бытовой 
электроники.

Так, в 2007 году, 
когда iPod уже был 
признан самым вос-
требованным и прибыль-

ным проектом компании за 
последние несколько лет, 
а также основной статьей 
ее доходов, Apple «нанесла 
новый удар»: в январе 2007-го 
прошла презентация iPhone. 
Шумиха вокруг долгождан-
ного телефона от Apple – еще 
один феномен. Новость о его 
презентации прошла по всем 
каналам СМИ чуть ли не всего 
мира (к примеру, во всех но-
востных блоках федеральных 
российских телеканалов), 
iPhone очутился на первой 
полосе Times, а бурю, которую 
поднял iPhone в Сети, невоз-
можно описать. Мобильный 
телефон, выход которого был 
еще только анонсирован, за 
два месяца получил бесплат-
ной рекламы на $400 млн. 

Результат: коммуника-
торы iPhone, совмещающие 
в себе функциональность 
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iPod, телефона и интернет-
планшета и работающие 
под управлением операци-
онной системы iPhone OS 
(версии Mac OS X, оптимизи-
рованной для мобильника) 
завоевали существенную 
часть рынка смартфонов 
в США не просто быстро, а 
очень быстро. Год спустя 
была представлена новая 
модель iPhone, лишенная 
многих аппаратных и про-
граммных недостатков 
предшественника, с новой 
версией iPhone OS 2.0 и по 
более низкой цене. К марту 
2010 года, когда в мире 
было продано уже около 50 
млн «Айфонов», Стив Джобс 
анонсировал iPhone 4: по-
следняя версия легендар-
ного смартфона обладает 
обновленной операцион-
ной системой и некоторыми 
другими жизненно важны-
ми усовершенствованиями, 
наличие которых – вполне 
убедительный аргумент 
для армии преданных по-
клонников Apple в пользу 
покупки новой игрушки.

Остановился ли Стив 
Джобс на этом? Всем мы хо-
рошо знаем, что нет. 

На презентации в Сан-
Франциско 27 января 2010 
года он представил еще 
одно «долгожданное» и 
«культовое» устройство 
– интернет-планшет iPad. 
Старт продаж произошел 
в Нью-Йорке 3 апреля 
2010 года. В первый день 
было продано около 300 
тысяч планшетов, а также 
скачано с помощью этого 

устройства примерно 250 
тысяч книг и около 1 млн 
приложений в «яблочных» 
интернет-магазинах. Зна-
чимый рубеж в 1 миллион 
проданных «Айпэдов» был 
достигнут за 28 дней - пе-
риод, более чем в два раза 
короче соответствующего 
для iPhone (74 дня). В марте 
2011 года публике была 
представлена уже модель 
второго поколения, iPad 2 – 
разумеется, с улучшенными 
характеристиками.

Казалось бы, откуда 
такой ажиотаж вокруг 
Apple? Секрет прост – вся 
продукция компании обла-
дает сильнейшим эмоцио-
нальным зарядом, а также 
имеет некий налет ис-
ключительности и элитар-
ности. Эмоции - едва ли не 
половина Apple как бренда: 
они позволяют ей четко 
попадать в своего потреби-
теля. Вторая половина – ка-
чество и уникальность про-
дукции (по крайней мере, 
поначалу). 

И действительно, Apple 
– законодательница мод и 
традиционный свершитель 
технических революций. 
Стив Джобс везде успевает 
первым! Только потом, после 
презентации им очередно-
го чуда техники широкой 
общественности, это самое 
чудо срочно начинают копи-
ровать, модернизировать и 
даже переплевывать много-
численные конкуренты. 
Чаще всего им удается в сжа-
тые сроки выпустить анало-
гичные продукты. Продукты, 

которые, как минимум, не 
хуже «яблочных», а иногда 
даже лучше, интереснее, 
функциональнее… Однако 
именно Apple все равно оста-
ется первой – хотя бы в серд-
цах покупателей.

день сегодняшний
Как ни крути, именно 

Стив Джобс – добрый гений 
Apple: с тех пор, как он 
вернулся, дела у компании 
пошли в гору, хотя в это так 
трудно было поверить в 
1996 году. Итоги недавних 
отчетов вообще продемон-
стрировали анекдотичную 
ситуацию: на счету Apple 
оказалось больше денег, 
чем у Правительства США. 
В конце июля 2011 года на 
заседании Правительства 
США было объявлено, что 
казначейство США распола-
гает 73,8 млрд долларов ста-
билизационного фонда, в то 
время как анализ заработков 
корпорации Apple на конец 
июня показал, что ее финан-
совое состояние оценивается 
в 76,2 млрд долларов.

Незадолго до этого, в 
мае текущего года торговая 
марка Apple была признана 
самым дорогим брендом в 
мире, оцененным в 153,3 
млрд долларов, по данным 
рейтинга исследовательско-
го агентства Millward Brown.

Впрочем, все это велико-
лепные результаты были 
недавно омрачены отставкой 
Стива Джобса с поста гене-
рального управляющего ком-
панией. На этот раз он ушел 
добровольно, «по состоянию 

здоровья». Нельзя сказать, что 
его отставка была совсем уж 
неожиданной – фактически 
он отошел от дел еще в янва-
ре, правда, с формулировкой 
«временно», и даже обещал 
вернуться. Кроме того, Джобс 
и раньше несколько раз «про-
падал из эфира» в связи с 
серьезными проблемами со 
здоровьем. Но хотя новость и 
была ожидаемой, Джобс все 
же заставил поволноваться 
всех, кого приручил – его уход 
напрямую отразился на стои-
мости акций Apple, которые 
очень быстро упали на вне-
биржевом рынке на 7%.

На капитанском мостике 
Стива Джобса теперь заме-
няет бывший главный опе-
рационный директор Apple 
Тим Кук. который работает в 
Apple с 1998 года, и за послед-
ние годы уже успел не раз по-
бывать в роли и.о. CEO ком-
пании (когда Стив Джобса 
уходил в продолжительный 
отпуск в связи с серьезными 
проблемами со здоровьем). 
Стив Джобс порекомендовал 
Кука лично в своем откры-
том письме, адресованном 
«руководству и сообществу 
Apple»: «…Я настоятельно 
рекомендую назначить моим 

преемником Тима Кука». 
Кроме того, Джобс заверил 
всех поклонников Apple, что 
не бросит компанию совсем 
уж на произвол судьбы: «Я 
ухожу в отставку с долж-
ности руководителя Apple. 
Я хотел бы работать предсе-
дателем совета директоров 
и служить Apple, если совет 
сочтет это возможным». 

Однако несмотря на все 
заверения, многие не без 
оснований полагают, что 
Apple без Джобса уже не 
будет тем же ненасытным 
до революций брендом, как 
раньше. 
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История и традиции
Первый в истории Окто-

берфест состоялся 12 октя-
бря 1810 года, когда Бава-
рия шумно играла свадьбу 
Людвига I и принцессы Те-
резии Саксонской. Гуляние 
решено было сделать еже-
годным, а через несколько 
лет (в 1819-м) ответствен-
ность за организацию 
праздника отдали властям 
города Мюнхена. 

В 1872 году Октоберфест 
был впервые перенесен на 
вторую половину сентября 
- начало октября, так как в 
сентябре погода в Мюнхене 
более комфортная, чем в 
середине октября. В 1904 
было принято окончатель-
ное решение о переносе 
праздника на конец сен-
тября, однако последнее 
воскресенье праздника 
обязательно должно было 
приходиться на октябрь. 

В прошлом, 2010-м, году 
в Баварии проходил юби-
лейный, 200-й Октобер-
фест. Правда, это был лишь 
юбилей со дня основания 
фестиваля, сам же он за 
эти столетия отменялся не 
раз - из-за эпидемий, войн, 
тяжелых экономических 
ситуаций в стране. Реаль-
ный порядковый номер 
фестиваля этого года, ко-
торый пришелся на период 
с 17 сентября по 3 октября 
- 178-й.

За два столетия своего 
существования Октобер-
фест оброс немалым числом 
собственных традиций. 
Например, с 1887 года фе-
стиваль начинается так 
называемым Шествием хо-
зяев пивных палаток (нем. 
Einzug der Wiesnwirte) – 
именно тогда они впервые 
совершили первый совмест-
ный выезд из города на 

луг, чтобы вместе открыть 
праздник. В последние 
годы шествие возглавляют 
обер-бургомистр Мюнхена 
на праздничной упряжке. 
Процессия сопровождается 
оркестрами пивных пала-
ток, колоннами стрелков, 
артистов и исполнителей 
фольклора. Шествие прохо-
дит по центру города и за-
канчивается на лугу Терезы.

С 1950 года существует 
традиция начинать празд-
ник двенадцатью выстрела-
ми в небо из пушки, а также 
откупориванием первой 
бочки праздничного пива 
обер-бургомистром Мюнхе-
на. Выбивание затычки из 
первой пивной бочки (нем. 
Fassanstich) происходит 
после Шествия хозяев пив-
ных палаток, ровно в 12.00. 
В палатке Schottenhamel-
Festzelt действующий 
обер-бургомистр выбивает 

Oktoberfest – крупнейший в мире фестиваль пива, который ежегодно 
проводится в столице баварии – мюнхене - на лугу терезы (нем. 
Theresienwiese), с конца сентября по начало октября. Этот праздник 
считается самым большим народным гулянием в мире, привлекает около 
6-7 млн посетителей и занесен в книгу рекордов гинесса.

за время проведения фестиваля выпивается около 7 млн. литров пива, 
съедается около 600 тыс. жареных цыплят и столько же тысяч сосисок, 
более 65 тысяч порций свиных рулек и примерно 84 быка. Потребляется 
около 2,8 млн квт электроэнергии, примерно 200 тыс кубометров газа и 80 
тыс кубометров воды. После двух дней пиршества остается 500 с лишним 
тонн пищевых отходов и мусора. на память о состоявшемся веселье 
посетителями уносится более 70 тыс. “масс” – литровых пивных кружек.

октоберФест: весело!
Максим Соколенко

Доставка пива  
на Октоберфест в 1908г.
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затычку из первой бочки 
октоберфестовского пива. 
Это действие совершается 
с характерным возгласом 
«O’zapft is!», после чего 
Октоберфест считается от-
крытым. Открытие первой 
бочки является знаком для 
хозяев всех палаток, что 
разлив пива и продажа его 
посетителям разрешены. 

Каждый год участники 
фестиваля с нетерпением 
ожидают, сколько ударов 
потребуется действующему 
бургомистру для открытия 
бочки. Лучшего результата 
достиг Кристиан Уде в 2006 
году, открыв бочку одним 
ударом. Худший результат 
показал в 1950 году обер-
бургомистр Томас Виммер 
(19 ударов), который и был, 
собственно, основателем 
этой традиции. 

Пивные реки
К участию в фестивале 

допускаются только мюн-
хенские пивоваренные 
компании, которые варят 
для него специальное окто-
берфестовское пиво (нем. 
Oktoberfestbier). Такое пиво 
можно приобрести лишь в 
это время года, оно выдер-
живается дольше, чем обыч-
ное светлое пиво, имеет 
ярко выраженный солодо-
вый вкус и крепость от 5,8 
до 6,3 %, и варится в соот-
ветствии с мюнхенским за-
коном о чистоте пива 1487 
года и немецким законом о 
чистоте пива 1516 года. 

На Октоберфесте пред-
ставлены со своими 
палатками все мюнхен-
ские пивоварни: Spaten-
Franziskaner-Bräu (Шпатен), 
Augustiner (Августинер), 

Paulaner (Пауланер), Hacker-
Pschorr (Хакер-Пшорр), 
Hofbräuhaus (Хофбройхауз) 
и Löwenbräu (Лёвенброй).

Всего для посетителей 
открыты 14 больших (т.е. 
примерно по 2-3 у каждой 
пивоварни) и 18 маленьких 
палаток.

Самые большие из боль-
ших пивных палаток (их 
даже следовало бы назы-
вать «огромными пивными 
павильонами») вмещают 
в себя до 10 тыс человек. 
Все они из года в год управ-
ляются одними и теми 
же хозяевами - часто это 
семейная традиция, пере-
дающаяся из поколения в 
поколение.

Некоторые из больших 
пивных палаток Октоберфе-
ста пользуются особой по-
пулярностью среди гостей 

фестиваля. Так, палатку 
Augustiner-Bräu (6300 мест 
внутри и 3000 дополни-
тельных мест в саду) любят 
за то, что там все еще нали-
вают пиво из настоящих ду-
бовых бочек, в то время как 
все остальные пивоварни 
перешли на использование 
металлических бочек, лишь 
снаружи обшитых досками.

А, к примеру, Hofbräu-
Festzelt - шатер пивоварни 
Хофбройхаус – является 
крупнейшим на Октобер-
фест (6700 мест внутри и 
4500 снаружи). Благодаря 
всемирной известности 
пива Hofbräu именно эта 
палатка - самая популярная 
среди туристов.

В Schottenhamel (6000 
мест внутри и 4000 снару-
жи) чаще, чем в другие па-
латки, ходят студенты. 

Особого рода популяр-
ностью пользуется палатка 
Fischer-Vroni (3000 мест 
внутри и 700 снаружи). 
Палатка присутствует на 
Октоберфесте с 1902 года; 
в ней можно попробовать 
баварский деликатес - рыбу 
(как правило, форель), за-
печенную на палочке. Од-
нако свою известность эта 
палатка получила не за счет 
рыбной кухни, а благодаря 
традиции, по которой каж-
дый второй понедельник 
праздника в ней собираются 
представители сексуальных 

меньшинств. Традиция эта 
существует под названием 
Prosecco-Wiesen и связана 
с тем, что некогда хозяин 
бара Prosecco, бывший го-
мосексуалом, заказывал 
именно в ней и именно 
на это время столики для 
своих друзей. 

Помимо больших, на 
Октоберфесте есть и малые 
палатки, менее чем на 1000 
мест. В них обычно бывает 
тише и спокойнее (хоть и 
не всегда), поэтому туда 
чаще наведываются семьи с 
детьми.

На территории луга 
Терезы, где размещается 
фестиваль, вне палаток – в 
многочисленных ларьках и 
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киосках – можно купить как 
закуски к пиву, так и всевоз-
можные сладости (а также 
сувениры и пр.), но вот само 
пиво здесь подают исклю-
чительно внутри палаток. 
Желающих освежиться 
на Октоберфесте хватает, 
поэтому палатки бывают 
переполнены, особенно в 
вечерние часы, и для того, 
чтобы попасть внутрь, по-
сетителям обычно прихо-
дится постоять в очереди 
(чаще, немаленькой). В 
последние годы на сайтах 
Muenchen.de и Oktoberfest.
de даже появился интерес-
ный сервис - так называе-
мый «Барометр луга» (нем. 
Wiesnbarometer), показы-
вающий заполненность раз-
личных палаток.

В самих палатках в цен-
тре размещаются много-
численные ряды длинных 
столов и скамей. Прочность 
столов проверена много-
кратно толпами любителей 
пива, которые к вечеру 
взбираются на них плясать. 

Пиво разносят офици-
антки, одетые в националь-
ные баварские костюмы. 
Поражает их выносливость: 
многие из них умудряются 
разносить по 10-12 кружек 
за один раз! А ведь пиво по-
дается в литровых кружках! 

Кстати, сами кружки на 
Октоберфесте – по-немецки 
они называются «масс» - это 
еще одна традиция. Впер-
вые в своем нынешнем виде 
они появились на фести-
вале еще в конце XIX века, 

и примерно с тех же самых 
пор их воровство является 
чуть ли не обязательным 
элементом праздника. В 
последние годы эти кражи 
(являющиеся уголовно на-
казуемым преступлением) 
приобрели такие размеры, 
что их уже можно назвать 
популярнейшим видом 
спорта на Октоберфесте. 
По этой причине работни-
ки службы безопасности 
имеют полное право прове-
рить любого посетителя на 
предмет «выноса кружки» 
из палатки. Ежегодно таким 
образом предотвращается 
около 200 тыс краж кружек, 
однако примерно 70 тыс 
все-таки происходят. И это 
при том, что точно такие 
же кружки можно купить 

совершенно легально в 
сувенирных лавках, рас-
положенных на территории 
фестиваля. 

а что кроме пива?
Хотя основным напитком 

праздника, разумеется, яв-
ляется октоберфестовское 
пиво, посетители могут 
заказывать и другие алко-
гольные (и безалкоголь-
ные) напитки – в том числе, 
разнообразные вина, шам-
панское, ликеры, коктейли 
и все, что покрепче. 

В качестве закусок (к 
пиву, опять-таки) очень 
популярны жареные куры, 
огромные соленые кренде-
ли – так называемые «брет-
цели», мюнхенские сосиски, 
свиные окорока, жареные 
на вертеле быки и запечен-
ная рыба. Здоровой пищей 
назвать эти блюда, да и 
вообще немецкую кухню, 
язык не поворачивается, 
но все очень вкусно, спору 
нет (особенно под пивко). 
Голодным на лугу Терезы 
остаться сложно.

Пьянство и чревоугодие 
– не единственные тради-
ционные развлечения фе-
стиваля. В соответствии с 
размахом Октоберфеста на 
его территории выстроен 
целый парк аттракционов.

Один из самых популяр-
ных - аттракцион под назва-
нием Olympia Looping - аме-
риканские горки длиной 
более 1250 м (при высоте 
конструкции 38,5 м), кото-
рые развивают скорость 
до 100 км/ч и пять раз за 

поездку переворачивают 
ездоков вниз головой.

«Конкурент» Олимпии 
– еще одни американские 
горки, именуемые Alpina 
Bahn – с общей длиной 
трассы 910 м и максималь-
ной скоростью 79,6 км/ч. 
Этот аттракцион не имеет 
элементов, где пассажиры 

переворачиваются вниз 
головой, поэтому подхо-
дит для семей с детьми. Во 
время поездки пассажиры в 
течение 2 секунд испытыва-
ют состояние невесомости. 

Есть на Октоберфесте 
и самая высокая в мире из 
числа передвижных башня 
симуляции свободного 
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падения - Power Tower II. 
Высота ее составляет 66 м, 
а скорость падения - около 
80 км/ч. В 2001 году Power 
Tower II заменила предыду-
щую аналогичную башню 
- 55-метровую Power Tower.

Колесо обозрения – один 
из старейших аттракционов 
Октоберфеста – впервые 
оно появилось на фестивале 
в 1880 году и было высотой 
12 м. Современное «Коле-
со», установленное в 1978 
году, отличается высотой 
50 м, вместимостью 192 
человека и массой 540 тонн. 
Колесо обозрения позволя-
ет посетителям осмотреть 
окрестности с достаточно 
большой высоты. В солнеч-
ную погоду с него можно 
увидеть Альпы.

Есть на фестивале и раз-
влечения попроще – обыч-
ные карусели, лабиринты, 
катание на пони, и просто 
хорошо оборудованные дет-
ские площадки. Именно 
поэтому на Октоберфесте 
можно встретить множе-
ство семей с детьми. Даже 
с колясками. Последние, 
правда, разрешены только 
до 18.00, а по выходным 
проход с колясками за-
прещен полностью. Зато 
каждый вторник до 18.00 
проводится так называе-
мый «Семейный день» (нем. 
Familientag), когда тради-
ционно снижаются цены на 
аттракционы, еду и пр.

За безопасность на Окто-
берфесте отвечает баварская 
полиция, имеющее специаль-

ное полицейское отделение, 
в котором работают до 300 
полицейских. На территории 
праздника установлено 15 
камер видеонаблюдения, 
при помощи которых служба 
безопасности отслеживает 
возможные правонару-
шения. Интересно, что во 
время так называемых «ита-
льянских выходных» (нем. 
Italienerwochenende), когда 
на фестиваль традиционно 
приезжают итальянцы (при-
чем ведут себя довольно 
шумно – что тоже традици-
онно) баварскую полицию 
поддерживают их коллеги из 
Южного Тироля, говорящие 
как по-итальянски, так и по-
немецки. В их задачу входит 
успокоение нетрезвых ита-
льянских посетителей празд-

ника, которые часто реагиру-
ют адекватнее на призывы к 
спокойствию и разъяснения 
на родном языке.

Подобные праздники
По образу и подобию 

мюнхенского Октоберфеста 
возникли Октоберфесты в 

других городах Германии и 
во многих других странах.

Основным конкурентом 
Октоберфеста является 
штутгартский Каннштаттер 
Фольксфест (нем. Cannstatter 
Volksfest — «Штутгартские 
народные гуляния»), про-
водящийся примерно в то 

же время и привлекающий 
около 3 млн человек. Он счи-
тается вторым в мире по раз-
маху праздником такого рода.

В Германии есть еще один, 
менее известный ганновер-
ский Октоберфест, привлека-
ющий в год около миллиона 
посетителей.

Вид на Октоберфест 2 ночью
Октоберфест 2008.
Справа - Power Tower II
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В городе Китченер канад-
ской провинции Онтарио 
также проводится праздник 
под названием Октобер-
фест. Он является первым 
за пределами Германии по 
размаху праздником с таким 
названием и привлекает 800 
тыс посетителей.

В Бразилии в городе Блю-
менау проходит Октоберфест, 
который ежегодно посещают 
около 650 тыс человек.

В США Октоберфесты про-
водятся во многих городах. 
Например, в Цинциннати с 
500 тыс посетителей или в 

Талсе c 200 тыс посетителей.
В разных городах Рос-

сии также проводятся свои 
Октоберфесты, проходящие 
в различных ресторанах. В 
Москве, например, с 1999 
года проводится Paulaner 
Oktoberfest, а также Октобер-
фест, организуемый сетью 
ресторанов «РНП Групп».

Даже Саратов не яв-
ляется в этом смысле ис-
ключением - ежегодно в 
нашем городе проводится 
Октоберфест, который ор-
ганизует развлекательный 
комплекс «Бульвар».

Октоберфест в числах:
• На Октоберфесте 
работает около 12 тыс 
человек обслуживающего 
персонала.
• Праздник предлагает 
100 тыс сидячих мест для 
посетителей.
• На проживание в отелях 
и проезд в транспорте 
гости праздника ежегодно 
тратят около 500 млн евро.
• Ежегодно на фестивале 
регистрируется около 400 
карманных краж.  
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«Правовое Агентство 
Помощи Автовладельцам» 
– наша компания имеет 
огромный опыт в решении 
как самых распростра-
ненных, так и единичных 
проблемных случаев, воз-
никающих у водителей и 
автовладельцев.

Для многих водителей 
лишение права управления 
транспортным средством 
равносильно катастрофе, 
поэтому возврат водитель-
ских прав является чрез-
вычайно важным вопро-
сом. Если вас лишили прав, 
не спешите отчаиваться. 
Ежедневно судьи выносят 
решения о лишении води-
тельских прав без полно-
ценной доказательной 
базы, пользуясь обычным 
страхом и неопытностью 
водителей. Квалифициро-
ванный юрист не позволит 
совершить судебный произ-
вол и не даст забрать у вас 
права.

Работа юриста построена 
на основе индивидуального 
подхода к клиенту, ведь 
каждый случай требует 
особого внимания. Тща-
тельный анализ всех до-
кументов позволит опреде-
лить степень вероятности 
успешного исхода и базу, на 
которой будет разрабаты-
ваться дальнейшая страте-
гия защиты в суде.

После ДТП зачастую перед 
водителем встает главный 
вопрос: «А на самом ли деле 
меня законно признали ви-
новником ДТП»? Если вы 
считаете, что вас признали 

виновником ДТП незаконно, 
либо у вас есть сомнения 
по поводу правильности и 
законности квалификации 
ваших действий инспектором 
ГИБДД, а также, если вас неза-
конно привлекают к админи-
стративной ответственности, 
обращайтесь к нам.

- представляем интересы 
клиента при рассмотрении 
дела в суде, в том числе, до-
судебное и судебное урегу-
лирование споров с ГИБДД;

- составляем и подаем 
исковые заявления и жало-
бы в суд;

- составляем проекты 
мировых соглашений для 
утверждения в суде;

- организуем необхо-
димые экспертизы для 
определения ущерба, оста-
точной стоимости и утраты 
товарной стоимости авто-
мобиля, а также трасологи-

ческие экспертизы;
- проверяем правиль-

ность составления всех 
документов инспектором 
ДПС (схемы, протоколы, 
квитанции, постановления, 
рапорты) с точки зрения 
законности;

- доказываем вино-
вность или невиновность 
водителей в ДТП в суде;

- обжалуем незаконные 
действия сотрудников 
ГИБДД в суд, прокуратуру, а 
также обжалуем протоколы 
и постановления ГИБДД, 
схемы ДТП и пр. незаконно 
составленные документы;

вместе с вами исследуем 
механизм ДТП, его истинные 
причины и другие обстоя-
тельства, а также окажем по-
мощь в анализе действий 
участников ДТП и определе-
нии их фактической роли в 
случившемся.

Что бы ни случилось на дороге – мы всегда придем на помощь! тысячи 
участников дорожного движения доверили нам решение своих проблем, 
связанных с лишением водительских прав, полным возмещением 
страховых выплат при дтП, обжалованием неправомерных действий 
должностных лиц и прочими аспектами в области автоправа. 

«Правовое агентство  
ПомощИ автовладельцам»:
наши действия направлены
на защиту ваших прав!
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Внимание! Новые услуги 
нашей компании:

- Выкуп долгов страховых 
компаний.

- Выкуп отказа в страхо-
вой выплате (ОСАГО, ДСАГО, 
КАСКО).

- Выкуп ущерба вслед-
ствие ДТП.

Полезные советы води-
телям от компании «Право-
вое Агентство Помощи 
Автовладельцам»:

Убедительная прось-
ба, звоните по телефону 
горячей линии 8 (845-2) 
60-26-26 сразу, как толь-
ко оказались участником 
дорожно-транспортного про-
исшествия  для получения 
бесплатной экстренной ква-
лифицированной помощи от 
автоюриста.

Будьте внимательны при 
подписании схемы ДТП. Убе-

дитесь в правильности ее 
составления, фиксации по-
ложения автомобилей после 
ДТП, расположения облом-
ков автомобилей. Укажите 
на недостатки дороги (ямы, 
выбоины, люки и т.п.), если 
они имеются. Проверьте, за-
фиксированы ли на схеме 
ДТП следы торможения, ука-
зана ли их длина. Все обстоя-
тельств ДТП обязательно 
должны указываться инспек-
тором ГИБДД в схеме ДТП. В 
противном случае советуем 
вам при подписании схемы 
ДТП указать «Не согласен». 

При составлении в отноше-
нии вас протокола об админи-
стративном правонарушении 
обязательно изложите свое 
мнение в поле протокола 
«Объяснения лица». Можно, 
не вдаваясь в подробности, 
кратко указать фразу «С нару-
шениями не согласен».

Сделайте фото- или 
видеосъемку места, где 
произошло ДТП (дорожные 
знаки, линии дорожной 
разметки, название улицы 
и номер дома, повреждения 
на автомобилях, тормозной 
путь).

Обязательно запишите 
контакты всех очевидцев 
ДТП (адрес, телефон).

Проследите, чтобы 
инспектор ГИБДД зафик-
сировал все имеющиеся 
повреждения на автомоби-
лях, имеющие отношение к 
данному ДТП, либо сами их 
допишите в объяснениях.

Все сотрудники компа-
нии «Правовое Агентство 
Помощи Автовладельцам» 
желают вам удачи на до-
рогах! Мы всегда приходим 
вам на помощь в сложной 
ситуации.
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Швейцарская космети-
ческая линия Swissdermyl 
давно заслужила между-
народный успех благодаря 
чрезвычайному качеству 
препаратов и быстро до-
стигаемым видимым ре-
зультатам. Более 35-ти 
лет швейцарские дермато-
логические лаборатории 
Swissdermyl производят и 
предлагают к применению 
свои высокотехнологич-
ные продукты для ухода за 
кожей.

В ведущих SPA-центрах 
и косметологических ин-
ститутах мира эта марка 
имеет высокую репутацию 
разработчика уникальных 
косметических формул. 
Теперь линия Swissdermyl 
доступна и вам – в салоне 
красоты, здоровья & SPA 
«Victoria»!

Swissdermyl – это боль-
шое разнообразие самых 
эффективных программ, 
среди которых - лифтинг-

маска, обеспечивающая 
явно видимую подтяжку 
овала лица, скул, подбород-
ка и лба, большой выбор 
коллагеновых листов, 
SOS-уход «анти-акне» для 
жирной проблемной кожи, 
и многое другое.

Отдельного упоминания 
заслуживает уникальная 
разработка технологов 
лаборатории Swissdermyl - 
непревзойденный антивоз-
растной уход «Идеальная 
кожа». Это эксклюзивная 
система восстановления и 
реструктуризации кожи, 
пробуждающая клетки зре-
лой кожи к размножению и 
активному функционирова-
нию, благодаря чему уходы 
Swissdermyl действительно 
гарантируют анти-эйдж 
действие на клеточном 
уровне, и такие мгновен-
ные и пролонгированные 
результаты, как:
• уменьшение длины и 

глубины морщин;
• выравнивание микроре-

льефа поверхности кожи;
• восстановление тургора 

кожи;
• улучшение цвета лица;
• подтяжка и четкость 
   контуров овала лица.

Широкая линейка косме-
тических продуктов этой 
марки в нашем салоне по-
зволит подобрать уход, 
который требуется именно 
вашей коже:

-  Витаминный уход (ге-
нерация энергетического 
резерва, витализация, то-
низация) – 4400 руб.

- Увлажняющий уход (вос-
становление увлажненно-
сти кожи) – 2900 руб.

- Оксигенирующий уход 
(насыщение кислородом и 
энергией тусклой город-
ской кожи) – 3150 руб.

- Тонизирующий уход 
(восстановление стрессо-
вой и вялой кожи, акти-
визация энергии клеток) 
– 2900 руб.

- Уход «Идеальная кожа» 
(непревзойденный анти-
эйдж уход на клеточном 
уровне) – 6500 руб.

- Уход «Совершенный 
лифтинг» (мгновенный 
лифтинг, глубокое увлажне-
ние и укрепление атонич-
ной кожи) – 6500 руб.

Эффект, превосходящий 
ожидание, изысканное удо-
вольствие от косметиче-
ских процедур – вот кредо 
салона «Victoria». Именно 
поэтому мы предлагаем 
только лучшее!

Салон красоты,  
здоровья & Spa «Victoria»
Мичурина, 38/44
54-82-82, www.salonV.ru

резУльтат, 
ПревосходящИй оЖИданИя
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1 октября в театре оперы и балета открывается 
новый театральный сезон - показом оперы 
С. Танеева «Орестея» по трилогии Эсхила, 
премьера которой с успехом прошла на 
XXIV Собиновском музыкальном фестивале.

начало спектакля в 18.00

2 октября в большом зале Саратовской консерва-
тории выступит ансамбль русских народных 
инструментов «Лель» с программой «Я 
помню вальса звук прелестный...» (в рамках 
цикла концертов «Саратовская консервато-
рия встречает друзей»). 
В концерте примет участие Архиерейский 

мужской хор Духосошественского кафе-
дрального собора г. Саратова. 

начало концерта в 18.00

3 октября на сцене театра оперы и балета перед 
саратовскими зрителями выступят Татьяна  
и Сергей Никитины.

начало концерта в 19.00

4 и 16 октября в театре оперы и балета пре-
мьера – комическая опера в 2-х действи-
ях Д. Чимароза «Тайный брак». Режисер-
постановщик - лауреат Национальной 
театральной премии «Золотая маска» 
и петербургской высшей театральной 
премии «Золотой софит» народный 
артист России Александр Петров (Санкт-
Петербург).

начало спектакля в 18.00

5 октября в Цирке перед саратовцами выступит 
Филипп Киркоров с новой программой 
«Шоу №1 в стране: Друgoy».

начало концерта в 19.00

6 октября в бльшом зале Саратовской консерва-
тории состоится концерт Академического 
симфонического оркестра. В программе: 
«Концерт №4» Бетховена, сюита из балета 
«Царица Савская» Респиги, увертюра из 
оперы «Семирамида» Дж. Россини, увертю-
ра из оперы «Проданная невеста»  
Б. Сметаны. 

солистка - ребекка дэвис (сШа)
начало концерта в 18.00

8 октября в большом зале Саратовской консерва-
тории состоится концерт оркестра «Волга-
бэнд», посвященный 20-летию коллектива. 
В программе прозвучат лучшие произведе-
ния из репертуара оркестра.

начало концерта в 18.00

15 октября в большом зале Саратовской консер-
ватории состоится концерт дуэт гитаристов 
«Торнадо». В составе дуэта - лауреаты 
международных конкурсов Сергей Ковтунов 
и Игорь Тулинцев. 

начало концерта в 18.00

20 октября на сцене театра оперы и балета вы-
ступит легендарная советская и российская 
рок-группа «Пикник» с программой «30 
световых лет». Музыка группы, имеющая 
свои корни в русском роке, прогрессирова-
ла в оригинальный, необычный стиль с ис-
пользованием симфонических, клавишных 
и экзотических народных инструментов. 

начало концерта в 19.00

24 октября на сцене театра драмы саратовцам 
будет представлен новый скандальный 
проект Михаила Ефремова, Дмитрия Быко-
ва и Андрея Васильева «Гражданин Поэт»  –
острая сатира на «злобу дня».

начало спектакля в 19.00

27 октября в камерном зал филармонии со-
стоится концерт «Об аргентинском танце, 
покорившем весь мир». В программе: 
знаменитые танго Ж. Гаде «Ревность»,  
Х. Родригеса «Кумпарсита», А. Пьяццоллы 
«Новое танго» и др.  

начало концерта в 18.30

28 октября в большом зале консерватории 
пройдет вечер фортепианной музыки (в 
рамках цикла концертов «Посвящение Alma 
Mater»). 

Исполнитель: народный артист РФ, профес-
сор Лев Шугом

начало концерта в 18.00

29 октября в ЛДС «Кристалл» перед саратовцами 
выступит Юрий Шевчук и группа «ДДТ» с 
новой программой «Иначе» - презентацией 
нового альбома коллектива. Время выхода 
альбома - сентябрь, а одноименная про-
грамма начнет свое продвижение по стране 
с октября 2011 года. В новый альбом вошли 
самые актуальные из 30 песен, над которы-
ми в последнее время работала группа. 

начало концерта в 19.00

29 октября в театре драмы выступят «Уральские 
пельмени» с программой «Лучшее!». 

начало концерта в 19.00

afisha.sarbc.ru afisha.sarbc.ru
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n книжное обозрение
Андре Кукла
Ментальные ловушки. 
Глупости, которые делают 
разумные люди, чтобы 
испортить себе жизнь

Всему свое время. Эту 
библейскую заповедь мы 
нарушаем на каждом шагу 
и попадаем в ловушки: пре-
ждевременно тревожимся или 
медлим в нерешительности, 
строим планы, которые вскоре 
опрокинет жизнь, или оттяги-
ваем дело, которое давно пора 
начать. 

Таких ловушек психолог 
и философ Андре Кукла на-
считал одиннадцать. Все они 
мешают нам жить, заставляя 
впустую тратить силы и время, 
лишая естественной способно-
сти радоваться жизни. 

Автор утверждает,  
что среднестатистический 
взрослый человек бывает сво-

боден от ментальных ловушек 
не более чем несколько минут 
подряд. Если некоторое время 
понаблюдать за собой и свои-
ми мыслями, с ним сложно не 
согласиться.

Доктор философии, профес-
сор Торонтского университета, 
автор более шестидесяти ста-
тей и шести книг, Андре Кукла 
учит обнаруживать менталь-
ные ловушки и избегать их.

Издательство: Альпина 
Паблишер, 2011 г.
Серия: Искусство думать
Оригинальное название: Mental 
traps: stupid things that sane people 
do to mess up their minds.
Мягкая обложка, 152 стр.

n Энциклопедия геймера
Закрытое бета-
тестирование The Old 
Republic назначено на 
сентябрь
Начало закрытого бета-

тестирования многопользо-
вательской ролевой игры Star 
Wars: The Old Republic - 2 сен-
тября. Конкретная дата рели-
за проекта пока не уточняет-
ся. Известно лишь, что новая 
игра по вселенной «Звездных 
войн» должна выйти до конца 
2011 года.

Действие The Old Republic 
будет происходить через три-
ста лет после окончания серии 
Star Wars: The Knights of Old 
Republic и примерно за три с 
половиной тысячи лет до на-
чала действия оригинального 
фильма. В SWTOR ользователи 

смогут играть за одну из двух 
сторон: Галактическую Респу-
блику или Империю Ситхов. 
Проект был анонсирован в 
2008 году. Планировалось, что 
его релиз состоится весной 
2011 года, но затем выход 
SWTOR был отложен.

The Old Republic выйдет 
исключительно на персо-

нальных компьютерах. Раз-
работкой занимается студия 
BioWare, издавать игру будут 
Electronic Arts и LucasArts. 
В конце августа 2011 года 
SWTOR была признана луч-
шей онлайн-игрой, продемон-
стрированной на выставке 
Gamescom в Кельне.

Источник: Lenta.ru

Лидер Jethro Tull Иен Ан-
дерсон анонсировал тур, на 
концертах которого будет ис-
полняться весь материал из 
альбома 1972 года «Thick as 

a Brick». Сообщение об этом 
появилось на официальном 
сайте Jethro Tull.

Тур начнется в середине 
марта 2012 года с выступле-
ний в Великобритании. Весной 
и летом 2012 года Андерсон 
будет давать концерты в Ев-
ропе, с сентября по ноябрь 
- в США. Все концерты будут 
сопровождаться специальным 
видеорядом и пройдут при 
участии неких «дополнитель-
ных музыкантов» (их состав 
пока не уточняется).

«Thick as a Brick» - пятый 
студийный альбом Jethro Tull. 
Особенность этой пластинки 
в том, что формально на ней 

содержится всего одна песня, 
хронометраж которой - около 
45 минут. Тем не менее, различ-
ные части этой композиции 
сильно отличаются друг от 
друга.

После выхода альбома 
группа на протяжении года 
исполняла его полностью во 
время концертов (причем про-
должительность «живой» вер-
сии «Thick as a Brick» достигала 
70 минут). После ни Jethro Tull, 
ни Иен Андерсон подобных 
экспериментов не повторяли, 
хотя отдельные фрагменты из 
«Thick as a Brick» периодически 
включались в программу вы-
ступлений.  Источник: Lenta.ru

n меломания
Jethro Tull отправится в тур в честь альбома «Thick as a Brick»

Студия Paramount снимет 
римейк фильма «Игрок» 
(«The Gambler»), сообщает 
The Hollywood Reporter.

Режиссером новой вер-
сии картины был назначен 
Мартин Скорсезе. В качестве 
сценариста над фильмом 
будет работать Уильям Мо-
нахэн. Ранее он уже сотруд-
ничал со Скорсезе во время 
съемок фильма «Отступни-
ки». Кроме того, в качестве 
кандидата на главную роль 
в римейке «Игрока» рас-
сматривается Леонардо ди 
Каприо - он также был занят 
в ленте «Отступники».

Оригинальный фильм 
«Игрок» вышел на экраны 
в 1974 году. Его режиссе-
ром являлся Карел Рейш. 
В фильме снялись Джеймс 
Каан, Пол Сорвино и Лорен 
Хаттон. Речь в картине 
шла о профессоре из Нью-
Йорка, делавшем ставки на 
спортивные мероприятия и 
проигравшем крупную де-
нежную сумму.

Как сообщается на сайте 
Deadline, студия Paramount 
не сообщила заранее о пла-
нах снять римейк «Игрока» 
Джеймсу Тобэку, сценаристу 
оригинального фильма. 

Сейчас Тобэк довольно не-
гативно отзывается о про-
екте с участием Скорсезе и 
Монахэна.

Источник: Lenta.ru

n кино, кино...

Мартин Скорсезе снимет римейк «Игрока»
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Самые интересные/
полезные ресурсы Сети

Sokr.ru
Наиболее полный справочник 
(103 352 словарных статей) 
аббревиатур и сокращений 
русского языка на основе 
девяти бумажных справоч-
ников. Кроме того, материал 
пополняется каждый день 
примерно 30 новыми буквосо-
четаниями. На всякий случай 
- бесполезная информация: 
самая длинная аббревиатура, 
зафиксированная сайтом в 
русском языке, - БФ ФГУП 
ГНП РКЦ «ЦСКБ «Прогресс» 

ФКА. Что означает Байконур-
ский филиал Федерального 
государственного унитарного 
предприятия Государственного 
научно-производственного 
ракетно-космического центра 
«Центральное сборочно-
конструкторское бюро 
«Прогресс» Федерального 
космического агентства.

Translit.ru
Верный друг каждого русского 
человека, оказавшегося на 
чужбине без кириллической 
клавиатуры. Набираете текст 
латиницей, а он на лету пре-
вращается в кириллический. 
Потом его можно скопировать 

и вставить хоть в окно мессен-
джера, хоть в тело письма.

Imaginationcubed.com
Электронная доска для 
рисования была придумана 
со вполне серьезной целью: 
чтобы можно было набрасы-
вать всякие схемы во время 
деловых телеконференций. В 
результате получился не толь-
ко полезный инструмент, но 
и забавная игрушка. Система 
многопользовательская, на 
одном «листке» могут рисовать 
сразу два или три человека. По-
лучившуюся картинку можно 
сохранить, распечатать или 
сразу разослать всем друзьями 
и знакомым.

                    ***
Мужик клеит на столб объ-

явление: «Пьяные в дупель 
грузчики перевезут мебель». 
Подходит другой мужик, чи-
тает и говорит:

- Ну и дурак же ты, кто ж 
тебе позвонит?! Вот, рядыш-
ком же люди повесили объ-
явление «Трезвые грузчики 
перевезут мебель». После 
твоего у них, небось, отбоя от 
клиентов нет!

- Точно. Потому что это 
тоже мое...

- Мам, хочу татуировку!
- Неси ремень, сейчас с 

отцом набьем.
***

Когда выпьешь, понимаешь, 
сколько людей ждут твоего 
звонка прямо сейчас...

***
Вам-то, женщинам, хоро-

шо. Захотел поесть - пошел и 
сварил.

***
Пять лет назад пенсионер 

Петров, у которого протекали 
трубы отопления и провали-

лась крыша, пошел жаловаться 
на это в приемную к местному 
депутату. Он уже пять лет там 
сидит и жалуется – зато в тепле 
и с крышей над головой.

***
Комар, укусивший пьяного 

рыбака, потом еще два часа 
рассказывал ему про свою тя-
желую жизнь.

***
Только наши мужчины сме-

ются над женщиной за рулем, 
сидя в трамвае, которым 
управляет женщина.

а от Этого сайта какая Польза?




